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El Hospital Provincial de San Fernando sigue
renovándose

Cuando la salud
pública es prioridad

El proceso de ampliación y remodelación de espacios,
además del crecimiento del personal, fue detallado por el
director ejecutivo del Hospital Petrona V. de Cordero,
Juan Delle Donne. Esperan nuevas obras para el resto
del año.
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Obras de infraestructura en la isla Martín García

Ya no es
la olvidada

Además de haber trabajado para ser el único lugar del país sin
casos de covid, el director de la isla Martín García realizó
todas las gestiones necesarias para resolver problemas arras-
trados durante décadas. Ahora sus pobladores tienen electri-
cidad durante todo el día, pueden disfrutar el club social y
podrán realizar actividades en el continente hasta la noche
dado que ya cuentan con su propia lancha.                 Pág.11

Un documental que muestra que es posible mejorar
las condiciones de vida en una cárcel

Los Toros
El director es Christian Rémoli y los protagonistas son
personas privadas de su libertad y un joven profesor de
educación física que se propuso una tarea muy
inspiradora. Se puede ver en YouTube y también en
Cine.ar                                                                           Pág.12



Qué cambió en todos estos años?
El presupuesto debe equilibrarse, el tesoro debe ser reaprovisionado, la deuda pública debe ser disminuida, la arrogancia de los funcionarios debe ser moderada y controlada,
y la ayuda a otros países debe eliminarse, para que Roma no vaya a la bancarrota. La gente debe aprender nuevamente a trabajar, en lugar de vivir a costa del Estado.

Marco Tulio Ciceron, año 55 A.C
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Los vecinos
respaldaron a Julio

Zamora en las
urnas y ganó las
PASO en Tigre

Con el 96,89% de las mesas escrutadas, el precandidato
a intendente de Unión por la Patria, Julio Zamora, se
impuso por más de 16.900 votos a Malena Galmarini
en las Elecciones Primarias, Abiertas, Simultáneas y
Obligatorias (PASO). "Ante una situación de injusticia
como la que hemos atravesado en el último tiempo la
gente tomó partido", expresó públicamente Julio Zamora,
mientras que Malena Galmarini a través de sus redes
comunicó: "Quiero felicitar a Julio Zamora por el triun-
fo en las PASO en Tigre. A partir de mañana redobla-
remos esfuerzos pues Argentina es un gran país, con
un pueblo valiente y resiliente que merece vivir mejor".

"Siento una profunda alegría; quiero agradecerle a la
militancia y a cada simpatizante que trabajó con mucho es-
fuerzo y dedicación durante este último tiempo", manifestó
Zamora e indicó: "El vecino de Tigre ha dado un gran ejem-
plo de democracia, la teníamos muy difícil. Aun así, la gente
se las ingenió y nosotros también, charlando cuerpo a cuer-
po con cada persona para poder lograr este resultado histó-
rico".

"Interpretamos bien el mensaje de la ciudadanía, no
nos dieron ningún cheque en blanco. Ante una situación de
injusticia como la que hemos atravesado en el último tiempo
la gente tomó partido. Dimos el gran ejemplo en Tigre. En
nosotros encontraron un vehículo para expresar que esta
sociedad no acepta bajo ningún punto de vista la injusticia",
agregó el precandidato.

Un centenar de vecinos y militantes se acercaron al
Club Rincón para celebrar la victoria de Zamora en las urnas,

quien en un emotivo discurso expresó: "Ganó la esperanza".
Hasta el momento se han escrutado el 96,89% de las mesas,
donde obtuvo 59.996 votos, mientras que Malena Galmarini
logró 43.037 votos.

Sobre el resultado final de las elecciones, señaló: "Sin-
ceramente no esperaba esta diferencia; la creí mucho más
reñida y compleja. Pero la precandidata Malena Galmarini
también tuvo un gran caudal de votos. Luego, expresó: "Ahora
es momento de mirar hacia adelante, dar vuelta la página
porque tenemos unos comicios muy importantes en octubre
y para ganar necesitamos de todos y cada uno de las y los
vecinos. Vamos a salir a la calle mañana como todos los días
porque somos la gestión municipal de Tigre".

Sobre el final, Zamora se refirió a la situación actual
del peronismo en el distrito: "Hay que trabajar fuertemente
para reconstruir esta fuerza tan representativa para noso-
tros. Yo quizás tenga la posibilidad de ser intendente cuatro
años más pero después me voy a ir a mi casa. Tengo la misión
de reconstruir el peronismo de Tigre, de la Provincia y la
Nación; eso es lo quiero aportar desde mi humilde lugar".

Por su parte, Malena Galmarini se expresó mediante
sus redes sociales: "Quiero felicitar a Julio Zamora por el
triunfo en las PASO en Tigre. A partir de mañana redoblare-
mos esfuerzos pues Argentina es un gran país, con un pue-
blo valiente y resiliente que merece vivir mejor. Lo mismo
creo para Tigre, mi lugar en el mundo. Y eso sólo es posible
con Unión por la Patria".

Añadió luego: "Aprendimos mucho, lo pondremos a
disposición de la fuerza política que nos convoca. Gracias a
todo el enorme equipo militante que me acompaña; tratare-
mos de llevar adelante nuestras propuestas que son un com-
promiso con nuestra gente. Por supuesto, gracias a Sergio
Massa, Mili, Toto y toda mi familia que es mi único tesoro".

Cabe recordar que el pasado 27 de julio, por medio de
una resolución, la Cámara Nacional Electoral había impedido
que la boleta de Zamora integrara por adhesión el tramo que
contenía la boleta de la fórmula presidencial que forman
Sergio Massa y Agustín Rossi.

"Para las elecciones pri-
marias, abiertas, simultáneas
y obligatorias, la unión de las
boletas de las listas de
precandidatos deberá contar,
además, con el consenti-
miento expreso de los apo-
derados de las listas", indi-
caba el documento, aval que
no existió para el caso de la
lista de Zamora.

Con esta decisión, la
boleta del intendente solo
pudo adherirse a la que lle-
vaba como precandidato a
presidente a Juan Grabois.

En segundo lugar que-
dó el frente Juntos por el
Cambio con el 26,12% de los
votos y tercero La Libertad
Avanza con el 19,56%.

Resultados
por Circuitos

a elección
de intendente

Circuito 530: Participación del
63,37%
UNIÓN X LA PATRIA (Celes-
te y Blanca 8 - Julio Zamora -
12.813 votos), (Celeste y Blan-
ca 2 - Malena Galmarini - 8.908
votos). Total 21.721, equiva-
lente al 52,19%.
JUNTOS POR EL CAMBIO
(Falta Menos para Vivir Sin
Miedo - 6.861), (La Fuerza del
Cambio - 4.097). Total 10.958,
equivalente al 26,33%.
LA LIBERTAD AVANZA, to-
tal 6.917 , equivalente al
16,62%.

Circuito 533: Participación del 56,20%
UNIÓN X LA PATRIA (Celeste y Blanca 8 - Julio Zamora -
811 votos), (Celeste y Blanca 2 - Malena Galmarini - 815 vo-
tos). Total 1.626, equivalente al 47,66%.
JUNTOS POR EL CAMBIO (Falta Menos para Vivir Sin
Miedo - 402), (La Fuerza del Cambio - 320). Total 722, equiva-
lente al 21,16%.
LA LIBERTAD AVANZA, total 676, equivalente al 19,81%.

Circuito 534: Participación del 70,49%
UNIÓN X LA PATRIA (Celeste y Blanca 8 - Julio Zamora -
6.158 votos), (Celeste y Blanca 2 - Malena Galmarini - 3.827
votos). Total 9.985, equivalente al 42,66%.
JUNTOS POR EL CAMBIO (Falta Menos para Vivir Sin
Miedo - 4.200), (La Fuerza del Cambio - 3.839). Total 8.039,
equivalente al 34,34%.
LA LIBERTAD AVANZA, total 4.383, equivalente al 18,72%.

Circuito 534A: Participación del 68,44%
UNIÓN X LA PATRIA (Celeste y Blanca 8 - Julio Zamora -
8.246 votos), (Celeste y Blanca 2 - Malena Galmarini - 8.808
votos). Total 17.054, equivalente al 45,82%.
JUNTOS POR EL CAMBIO (Falta Menos para Vivir Sin
Miedo - 6.325), (La Fuerza del Cambio - 3.399). Total 9.724,
equivalente al 26,12%.
LA LIBERTAD AVANZA, total 8.395, equivalente al 22,55%.

Circuito 535: Participación del 68,19%
UNIÓN X LA PATRIA (Celeste y Blanca 8 - Julio Zamora -
9.270 votos), (Celeste y Blanca 2 - Malena Galmarini - 6.301
votos). Total 15.571, equivalente al 49,46%.
JUNTOS POR EL CAMBIO (Falta Menos para Vivir Sin
Miedo - 5.018), (La Fuerza del Cambio - 3.132). Total 8.150,
equivalente al 25,89%.
LA LIBERTAD AVANZA, total 5.994, equivalente al 19,04%.

Circuito 535A: Participación del 66,97%
UNIÓN X LA PATRIA (Celeste y Blanca 8 - Julio Zamora -
11.757 votos), (Celeste y Blanca 2 - Malena Galmarini - 8.709
votos). Total 20.466, equivalente al 55,04%.
JUNTOS POR EL CAMBIO (Falta Menos para Vivir Sin
Miedo - 4.614), (La Fuerza del Cambio - 2.504). Total 7.118,
equivalente al 19,14%.
LA LIBERTAD AVANZA, total 7.316, equivalente al 19,67%.

Circuito 536: Participación del 67,83%
UNIÓN X LA PATRIA (Celeste y Blanca 8 - Julio Zamora -
9.870 votos), (Celeste y Blanca 2 - Malena Galmarini - 4.825
votos). Total 14.695, equivalente al 54,55%.
JUNTOS POR EL CAMBIO (Falta Menos para Vivir Sin
Miedo - 3.272), (La Fuerza del Cambio - 2.146). Total 5.418,
equivalente al 20,11%.
LA LIBERTAD AVANZA, total 5.501, equivalente al 20,42%.

Circuito 536A: Participación del 74,48%
UNIÓN X LA PATRIA (Celeste y Blanca 8 - Julio Zamora -
1.071 votos), (Celeste y Blanca 2 - Malena Galmarini - 844
votos). Total 1.915, equivalente al 35,89%.
JUNTOS POR EL CAMBIO (Falta Menos para Vivir Sin
Miedo - 1.344), (La Fuerza del Cambio - 887). Total 2.231,
equivalente al 41,81%.
LA LIBERTAD AVANZA, total 995, equivalente al 18,65%.
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Juan Andreotti
ganó ampliamente
en San Fernando

El Intendente y candidato de Unión por la Patria suma
una diferencia de 38 puntos sobre la lista de La Liber-
tad Avanza, con Kevin Buj (16%); y le siguen los
postulantes de Juntos por el Cambio, en cuya interna
resultó ganador Claudio Alfonsín (12%) por sobre Agus-
tina Ciarletta (11%). "Somos uno de los municipios donde
la gestión ha sido más valorada y acompañada por los
vecinos. Quiero agradecer este orgullo que sentimos
por nuestra querida ciudad", enfatizó Andreotti.

Reunido en un salón de Punta Chica junto con mili-
tantes, dirigentes y funcionarios de San Fernando, el Inten-
dente Juan Andreotti esperó los resultados previsionales de
las elecciones PASO que indicaron su abultada victoria con
un 54% de los votos, casi 30 puntos por encima de la segun-
da fuerza de oposición.

Tras recibir los datos oficiales y de escuchar las pala-
bras transmitidas en vivo de los referentes de Unión por la
Patria Sergio Massa y Axel Kicillof, el Jefe Comunal expresó:
"Quiero agradecer a todos los vecinos y vecinas de nuestra
ciudad que otra vez nos han acompañado en un gran núme-
ro. Somos uno de los municipios donde la gestión ha sido
más valorada y acompañada, por eso quiero agradecer este
orgullo que sentimos por nuestra querida ciudad".

"Atravesamos una etapa muy difícil para gobernar,
con una pandemia que nos hizo cambiar nuestros hábitos y
costumbres, pero lo superamos y pudimos seguir hacia ese
lugar donde íbamos entre todos cumpliendo sueño tras sue-
ño", recordó el Intendente y continuó: "Con ese mismo em-
puje y esas mismas ganas vamos a continuar a partir de aho-
ra gracias a su acompañamiento, lo que hace que redoblemos
el esfuerzo, así que iremos con esa misma fuerza para seguir
cumpliendo sueños que nos sigan reforzando y renovando
ese orgullo que tenemos de ser sanfernandinos".

Juan Andreotti de Unión por la Patria (54%) se sobre-
puso por 38 puntos a las listas de La Libertad Avanza, con
Kevin Buj (16%); y le sigue Juntos por el Cambio (23%), en
cuya interna resultó ganador Claudio Alfonsín -12- por sobre
Agustina Ciarletta -11-. En tanto, los candidatos a presidente
más votados en San Fernando fueron Sergio Massa (34%,
venciendo en la interna a Juan Grabois); Javier Milei (24,5%)
y los representantes de Juntos por el Cambio (29%) con
Patricia Bullrich por encima de Horacio Rodríguez Larreta.

En cuanto al escenario nacional y las expectativas
por la elección presidencial de Sergio Massa, agregó: "Hoy

quedó claro que en dos meses vamos a definir entre
dos formas de vivir y de pensar la vida. La
globalización nos ha pasado por arriba. Estamos en
un momento donde a la sociedad le hemos dicho
que para ser felices necesitan un montón de cues-
tiones materiales y que desde el celular muchas ve-
ces nos muestran que esos objetivos son casi
inalcanzables. Tenemos que volver a poner en el
centro al ser humano y pensar en la felicidad de
cada uno y de nuestro pueblo".

"En la elección que viene se definen dos mo-
delos: el del egoísmo e individualismo, y de pisar a
quien esté debajo de nosotros, una ley de la selva
que solo beneficia a quienes están en el trono de
leones contra el sistema en el que creemos, que es
tenderle la mano a quienes lo necesiten, y a partir de
ese esfuerzo existen los polideportivos y un hospi-
tal municipal", manifestó Juan Andreotti y comple-
tó. "Tenemos que hablar con cada uno de los veci-

nos y explicarles qué es lo que se define, y entender aquellos
que tenemos la responsabilidad de dirigentes, mirar a aque-
llos que más lo necesitan y trabajar. No existen soluciones
mágicas, y el egoísmo es un camino muy corto que no llega a
ningún lado".
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Pañalera

Pompis
Pañales, bebés

y adultos
Todo para la
futura mamá

Extra sec

Av. Italia 1700, Tigre. Tel.: 11.3764.4952

 Edicto
MAGDALENA MARIA IVANISSEVICH, DNI Nº
31.251.354, comunica que ha presentado ante la Municipa-
lidad de San Fernando el Estudio de Impacto Ambiental, co-
rrespondiente al proyecto de construcción de una vivienda
unifamiliar en la Uf 18 del Barrio Cerrado Windbells, ubicado
en calle Santa Catalina Nº 6231, Partido de San Fernando.

  Sociedad de Bomberos Voluntarios de
  San Fernando

Convocatoria
La Comisión Directiva de la Sociedad de Bom-

beros Voluntarios de San Fernando, de acuerdo a lo
resuelto en la reunión de fecha 12 de agosto de 2023
Acta N°2228, convoca a un re empadronamiento de
Asociados con las siguientes condiciones:
1. Fecha de inicio 16 de agosto de 2023.
2. Fecha de finalización miércoles 30 de agosto de
2023.
3. Abonar las cuotas adeudadas del año en curso hasta
el mes de agosto de 2023 inclusive.
4. Condonar las deudas existentes hasta el 31 de di-
ciembre de 2022.
5. Fijar la cuota mensual en pesos cien- ($100).
6. Publicar en un diario de circulación local y en redes
sociales la convocatoria al re empadronamiento de
Asociados.
7. Colocar la convocatoria en la sede social.
8. Se respetará la antigüedad a los Asociados re em-
padronados.

A estos efectos se habilita la Secretaría de lu-
nes a viernes en la sede social de la calle Ex Comba-
tiente Juan Carlos Reguera Nº1449 de esta Ciudad,
desde el día 16 de agosto de 2023 hasta el día 30 de
agosto de 2023, en el horario de 9:30 a 15 horas.

Debates

¿Por qué
Milei?

La empleada de un comercio que no cobró el aguinal-
do. El que maneja una moto sin seguro por la avenida a toda
velocidad y cargando una mochila de Pedidos Ya en su es-
palda. La que tiene que ingeniárselas para llegar al trabajo
porque el colectivo no entra a su barrio. Las mesas de true-
que en los barrios. El vecino que se levanta todos los días a
ver como crece el basural de la esquina de su casa. El em-
prendedor al que le aumentaron todos los costos de la cade-
na. La estudiante que consiguió un laburo donde le pagan lo
suficiente para alquilar un monoambiente pero tiene que en-
deudarse para cubrir otros gastos. El que no puede comprar-
se herramientas para su trabajo. El que trabaja con 50 grados
de calor en la siesta de enero para tener cada vez menos. La
familia que ajusta consumos y aún así cada mes gasta más y
más en alimentos. La persona que perdió a un familiar en
medio de las restricciones por la pandemia.

¿Cuánto tiempo puede sostenerse un escenario así
sin que todo estalle?

Siete millones de personas votaron por Javier Milei y
le otorgaron una victoria en 17 de los 24 distritos de todo el
país. Lo hizo sin fiscales, sin un aparato territorial. Ganó el
voto bronca, el hartazgo. Enojarse con el resultado es no ver
el problema. El combo explosivo de un presente económico
incierto y la pasividad del gabinete nacional han reunido los
requisitos necesarios para exasperar a cualquiera. El sistema
político no ha sabido responder a las demandas de la socie-
dad en esta última década. El goteo de esta crisis fogoneada
por la inflación, la deuda y la precarización laboral (sumado a
una pandemia) ha provocado un daño profundo en el tejido
social. Los desaciertos de las gestiones del macrismo y el
peronismo en estos últimos ocho años han alimentado a un
candidato que se presenta como antisistema y cosecha la
adhesión de multitudes.

¿Qué es lo que ha posibilitado que la figura de Milei
penetre entre los sectores populares? ¿Y en las juventudes?
"Nosotros nunca vimos bien al país" dice una chica de 20
años cuando le preguntan sobre este punto. Incertidumbre,
desesperanza, tristeza, preocupación, angustia, hartazgo,
bronca, fueron las palabras más repetidas en un informe so-
bre salud mental realizado por el Observatorio de Psicología
Social Aplicada de la UBA. Para el 81% de las personas
encuestadas el principal problema era la inflación y el 76%
consideraba que el Estado no estaba realizando las acciones
adecuadas para paliar la crisis económica. Muchos afirma-
ban no tener precisiones sobre su futuro después de la
pandemia y que su cuadro mental había empeorado. No fue
un voto ideológico, fue un voto material. Los números del
INDEC revelan que uno puede cobrar un salario de un em-
pleo registrado y aún así ser pobre, como lo es el 45% del
país. Por eso no puede explicarse la totalidad del resultado
de Milei como un voto a favor del conservadurismo. Es pro-
bable que las ideas estrafalarias de Milei en contra de la
educación sexual integral, el sistema de salud público, las
universidades, los derechos laborales y la economía no ten-
gan un peso dramático para quienes definen su voto.

La granada liberal dejó aturdido al búnker de Unión
por la Patria, que amontonó discursos de Juan Grabois,
Leandro Santoro y Sergio Massa en clave de campaña del
miedo. Salir a asustar no funciona, primero hay que conven-
cer. El único representante del peronismo que el domingo
hizo algo parecido a un discurso de futuro y compromiso
democrático fue Axel Kicillof, el único que tenía algo para
celebrar. Fue un discurso de conciencia histórica. Convocó a
la unidad democrática, pidió a la dirigencia pensar en el re-
sultado y llamó "novedad inquietante para nuestra democra-
cia" a la escasa participación electoral.

En estas condiciones se confirmó el escenario de tres
tercios que vaticinó Cristina en mayo. La vicepresidenta de-
cidió poner estratégicamente a Javier Milei en el ring para
drenar algunos votos de Juntos por el Cambio, ¿estamos en
condiciones de observar cuál fue el costo de esa decisión?
Las PASO son un buen termómetro, ordenan el panorama,
definen quienes participan y son una herramienta del electo-
rado para hacer notar sus demandas o castigar una gestión.
No determinan una elección. ¿Se puede revertir en 60 días?
Puede que Massa tenga más posibilidades de crecer si se
considera su porcentaje como un piso y si se tiene en cuenta
que lo de Bullrich podría llegar a ser un techo. Será interesan-
te ver desde qué lugar se enfoca la campaña a partir de ahora.
Habrá que prestar atención a otras experiencias democráti-
cas recientes como España, donde el presidente Pedro
Sánchez logró frenar a una ultraderecha que lo daba por
muerto.

La comparación de Milei con Donald Trump y Jair
Bolsonaro es inevitable, pero encierra una distancia. Trump
y Bolsonaro tuvieron a los medios tradicionales en contra y
supieron movilizar pasiones electorales a través de las redes.
La figura de Milei nació en televisión, se alimentó ahí, fue
celebrado por el periodismo, parte del sistema político (inclu-
so por el propio Alberto Fernández en 2018) y cuando se
dieron cuenta del monstruo que habían creado ya era tarde.

En provincias como Santiago del Estero, el Frente Cí-
vico ya había tenido el año pasado su peor elección desde
2005. El domingo obtuvo un 53%, un número bajo si se con-
sidera que en las PASO de 2019 el porcentaje fue del 65,40%.
Fue una sorpresa que Milei quedara cerca de un 30% en la
provincia, quitando votos a otras fuerzas políticas. La fuerza
más golpeada fue Juntos por el Cambio. Gerardo Zamora
alerta desde hace un tiempo sobre las consecuencias de la
pandemia en el desempeño electoral de los oficialismos que
han sufrido pérdidas.

Horacio Rodríguez Larreta fue el gran perdedor de
esta elección. Arriesgó capital político, intentó separarse de
la figura de Macri, sumó al cuestionado Gerardo Morales
(que venía acarreando semanas de represión) como vicepre-
sidente y erró. En Jujuy, tierra dominada por Morales, Juntos
por el Cambio se quedó con un 20% y detrás de Milei, que
obtuvo el 39%.

La ausencia estatal en un contexto económico tan
delicado puede agravar el cuadro. Un informe de la Universi-
dad Católica Argentina (UCA) daba cuenta de lo crítico que

podría llegar a ser el escenario social sin una
contención estatal entre los sectores más vul-
nerables. ¿Un plan económico que propone mo-
tosierra y dolarización es practicable en estos
términos? Los gobiernos que llegan con una
tijera no la tienen tan fácil y en el pasado se han
encontrado con el músculo de la protesta so-
cial cada vez que han intentado avanzar sobre
educación, salud o derechos laborales. El pro-
blema, en este caso, es la inexistencia de una
estructura que a Milei le otorgue contrapesos
ante a sus ambiciones. Algo de ese rol le co-
rrespondía a la desteñida UCR en el espacio de
Cambiemos. Esto nos pone ante una época in-
cierta, con un comportamiento social que ya no
puede anticiparse.

Por Nicolás Adet Larcher

Agencia Paco Urondo

La Comuna de Tigre
avanza en la construcción

del nuevo microestadio
de Benavídez

La obra se desarrolla en el Polideportivo Güemes con el obje-
tivo de ampliar la oferta deportiva local. El complejo tendrá
una superficie de 1.600 m2 con una capacidad para 1.000
espectadores, vestuarios, tribunas y espacios administrati-
vos. Recientemente, fue inaugurado uno de similares carac-
terísticas en Don Torcuato.

El Municipio de Tigre avanza con la construcción del nuevo
microestadio ubicado en el Polideportivo Güemes de la localidad de
Benavídez. La obra tiene como propósito ampliar la oferta deporti-
va para los vecinos y vecinas.

Las labores continúan con tareas de albañilería y revoques
en los vestuarios. También, se comenzaron los trabajos para la
construcción del camino perimetral del microestadio y se están
realizando los últimos detalles sobre las gradas.

El espacio tendrá capacidad para 1.000 espectadores, con
una superficie total de 1.600 m2 y contará con vestuarios, tribunas,
baños y zona administrativa. Recientemente, fue inaugurado el
microestadio municipal "Intendente Cdor. Ricardo Ubieto" en el
Polideportivo San Martín, en Don Torcuato y la comunidad ya
disfruta de distintas actividades en el lugar.
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San Fernando abrió
una Pista de Hielo

gratuita para patinar
durante agosto

En el Parque Náutico se instaló hasta el 27 de agosto
una pista que podrán disfrutar vecinos de San Fer-
nando y sus familias, sepan o no patinar, de forma
totalmente gratuita. Los turnos y patines se reservan a
través de la página web www.sanfernando.gob.ar/
sanfersobrehielo

La Secretaría de Deportes del Municipio de San
Fernando invita a una actividad sumamente especial
por primera vez en la ciudad: una alucinante Pista de
Patinaje sobre Hielo instalada en el Parque Náutico
(Alte. Martin y Escalada, junto al río) para disfrutar
hasta el domingo 27 de agosto. Para utilizarla, los veci-
nos sanfernandinos -de forma exclusiva- pueden re-

servar turnos totalmente gra-
tis en la web
www.sanfernando.gob.ar/
sanfersobrehielo indicando
talles de los patines, datos de
contacto y número de DNI
que se requerirá en el ingre-
so.
Los horarios que se pueden

reservar son de lunes a vier-
nes de 13 a 19hs, los sábados
y domingos de 10 a 19hs. Los
días hábiles durante la maña-
na la pista se habilita única-
mente para grupos escolares.
Las sesiones duran 45 minu-

tos y se requiere llegar 15 mi-
nutos antes del turno elegido
para comenzar a prepararse.
Asimismo, los días de lluvia la
pista permanece abierta, aun-

que la empresa organizadora y el Municipio pueden con-
siderar cambiar de horarios por cuestiones de seguri-
dad.

No es necesario saber patinar ya que el personal
ayuda a que todos puedan disfrutar de la experiencia.
Los niños de 4 y 5 años deben ser acompañados por un
adulto dentro de la pista, sin excepción; y existe un có-
digo de vestimenta obligatorio: mangas largas, pantalo-
nes largos, guantes y medias.

El reglamento también indica que durante la ac-
tividad no se puede fumar, comer o beber, usar celula-
res ni cámaras. También se pide mantener siempre el
mismo sentido de giro y nunca cambiar de dirección
cruzando la pista; está prohibido apoyarse, balancear-
se, trepar o chocar contra las vallas, empujar, hacer
carreras, patinar en grupo o &quot; en tren&quot; -el
máximo permitido es de 2 personas-; y no se puede
ingresar con mochilas, bolsos y/u objetos grandes o
peligrosos.
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v Especialista en Ortopedia
y Traumatología general

Dr. Pablo O. D´Amico
MEDICO M.P.: 49.217 - M.N.: 63.124

Paso 461 (lunes y miércoles) . 4749.6336 . Tigre
Av. Italia 763 (mart. y juev. de 10 a 12 y 15 a 17hs) . 4731.3236 . Tigre

v Medicina y Cirugía
de pierna, tobillo y pie

Wasap al 11.6878.6809

Con un marco repleto de vecinos, el intendente de
Tigre, Julio Zamora, encabezó el acto de inauguración
del primer microestadio municipal "Intendente Cdor. Ri-
cardo Ubieto" - ubicado en el Polideportivo San Martín,
en Don Torcuato-. El flamante espacio, construido ínte-
gramente con recursos del Gobierno local, cuenta con
una superficie total de 1.600 m2, capacidad para 1.000
espectadores, vestuarios, tribunas, baños y zonas admi-
nistrativas.

"Esta es una obra que el Municipio realizó con el
esfuerzo de la comunidad; vamos a trabajar para seguir
innovando en propuestas deportivas, culturales, sociales
y salud en el distrito. Un lugar que cuenta con mucha
calidad para los vecinos de Don Torcuato y que preten-
demos que sea una política que irradie en todas las loca-
lidades, es por ello que Benavídez también tendrá su

Don Torcuato

Nuevo microestadio
municipal "Intendente
Cdor. Ricardo Ubieto"

"Esta es una obra que el Municipio realizó con el esfuerzo de la comunidad; vamos
a trabajar para seguir innovando en propuestas deportivas, culturales, sociales y
salud en el distrito", señaló el jefe comunal durante el acto de presentación del espa-
cio deportivo y con la compañía de la viuda del ex intendente del partido, Amanda
Zocchi de Ubieto.

microestadio. Este es uno
de los trabajos más impor-
tante que hicimos en Tigre,
con una planificación pen-
sada para llevar adelante
todos los deportes", expli-
có el jefe comunal.

Respecto a la pre-
sencia de Amanda Zocchi,
viuda del ex intendente Ri-
cardo Ubieto, Zamora ex-
presó: "Fue un honor tener-
la con nosotros en este día
tan importante. Creímos
pertinente que quien había
hecho la primera propues-
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FARMACIA
WILHELM
OBRAS SOCIALES

Tarjetas de crédito y débito

Envíos a domicilio 4731-0928
Av. Santa María 2160 - Rincón

FARMACIA
de Cecilia L. Ferreyra - Farmacéutica

Ferreyra
PERFUMERÍA

Av. Santa María 2418 - Rincón

Tel/fax: 4749-5423
e-mail: farmaciaferreyra@hotmail.com

Atención de lun. a vier. de 8 a 12,30 y de 16 a 20 hs.
Sáb. de 8,30 a 13. Tarjetas de crédito y débito

15-6748-9194
gabrielabrazzola@gmail.com

Lic. Gabriela Brazzola Wehr

Psicóloga (UBA)
Terapias focalizadas
Individual . Familiar

Bourdieu 485, Tigre
4749-0399 / 15-3104-6672 / estudcont@gmail.com

SEBASTIAN  MORALES
Contador Público      Lic. en Administración

CONSULTORIO
OFTALMOLOGICO

Dr. Jorge H. Lima
Oftalmología pediátrica

Cirugía de miopía - Astigmatismo
Hipermetropía - Presbiscia - Cataratas

I O M A         O S D E
Horarios de atención: lun., mart., miérc. y vier. de 16,30

a 19,30 / Martes y jueves de 9,30 a 11,30 hs.

Turnos al 4731.0526  /  15.5020.5085
Albarellos 509, esquina de Av. Cazón al 1300, Tigre

José C. Paz 630, esquina 9 de Julio, Rincón - Tigre

ESTUDIO JURIDICO INTEGRAL Y ASOCIADOS

Derecho Civil . Sucesiones
Accidentes de tránsito . Derecho empresarial
Asesoramiento Jurídico . Derecho Tributario

Derecho laboral . ART y comisiones médicas . Divorcios

rodiniestudio@gmail.com anajuliarodini@gmail.com
11.3064.1290 ABOGADOS RODINI
11.6884.4392

Monotributo - Ingresos Brutos
IVA - Impuesto a las Ganancias

Bienes Personales

Solicita asesoramiento

al 011.6606.5746

Verónica Brum
Contadora Pública

ta deportiva municipal en la ciudad tenga el nombre de
este micorestadio. Que ella haya dicho que 'Tigre está
como Ricardo hubiese querido' es un orgullo porque su
palabra tiene mucho peso y valor. Pero eso no debe rela-
jarnos bajo ningún punto de vista, vamos a seguir traba-
jando fuertemente por nuestra comunidad".

El espacio deportivo lleva el nombre de "Intenden-
te Cdor. Ricardo Ubieto" en conmemoración a quien in-
auguró el Polideportivo San Martín - primer centro de-
portivo del Municipio - en el año 1990. Nacido en 1933,
Ubieto fue el fundador del partido vecinal Acción Comu-
nal. En 1987 fue elegido como intendente y reelecto en
las sucesivas elecciones de 1991, 1995, 1999 y 2003. El
16 de noviembre de 2006 falleció a los 73 años.

Previo al inicio del acto oficial, Zamora descubrió
una placa alusiva a la inauguración junto a Amanda Zocchi.
Luego, vecinos disfrutaron de muestras de gimnasia ar-
tística y coreografías a cargo de alumnos de todas las

edades de los polidepor-
tivos del partido. Durante
la apertura, además, se pre-
sentaron las bandas loca-
les Bermejo y Ensalada de
Covers.

"Esto me significa una
emoción muy grande por-
que me trae recuerdos de
la vida pasada con Ricar-
do, quién hizo todo lo po-
sible para dar alegría a los
vecinos. Era un enamora-
do de Tigre y trabajó in-
cansablemente, dio todo lo
que en ese momento se po-
día brindar", expresó
Zocchi y continuó: "La ges-
tión del intendente Julio
Zamora me parece muy

interesante porque es un funcionario que sabe que hay
que hacer obras para devolverle la contribución de las
tasas a la comunidad. Con servicios, salud, cultura y de-
porte; tal cual lo pensaba y lo decía Ricardo".

En el acto central se proyectó un video institucional
sobre las obras más significativas del Gobierno local de-
sarrolladas en materia de salud, servicios públicos, edu-
cación, seguridad y deporte; como también los proyec-
tos a futuro. Al culminar, el jefe comunal entregó una
plaqueta alusiva al evento a Zocchi y ambos brindaron
unas palabras a las familias presentes. Posteriormente,
se efectuó el tradicional corte de cinta para dejar inaugu-
rado oficialmente el micorstadio.
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Agencia

Oficial

v Los premios se pagan en el acto

Castiglioni 1305 - Rincón - 5244.5971

Gracias por

acompañarnos

siempre!!!

Av. Cazón 1011 - Tigre
4749-0539      Secretaria tel.: 4731-5317

Futsal en A.F.A. (Femenino y masculino)

Futsal en A.F.A. y BAFI

(Femenino y masculino)

Escuela de fútbol    Baby fútbol infantil

Taekwondo    Karate

Danzas

Alquiler de salones

CLUB GLORIAS

El Hospital Provincial de San Fernan-
do sigue renovándose

Cuando la salud
pública es
prioridad

El proceso de ampliación y remodelación de espa-
cios, además del crecimiento del personal, fue deta-
llado por el director ejecutivo del Hospital Petrona V.
de Cordero, Juan Delle Donne. Esperan nuevas obras
para el resto del año.

La región V del sistema de salud de la provincia de
Buenos Aires abarca 13 municipios, desde Zárate a Capital
Federal. En esta región se encuentra el Hospital Petrona V. de
Cordero, de San Fernando. Este nosocomio, referente de
neurocirugía, antes de que asumiera la actual dirección en
enero de 2020, tenía un déficit severo de recursos humanos:
"No teníamos jefe de pediatría, ni de terapia intensiva, ni de
neonatología, ni clínica médica. Había 19 personas para la
limpieza de todo el hospital. Perdimos 168 cargos", contó el
Dr. Juan Delle Donne, director ejecutivo del Petrona. Ésta es
una breve síntesis del desastre que dejó la gestión de María
Eugenia Vidal, integrante del gobierno de Juntos por el Cam-
bio.

El personal médico se jubilaba o se retiraba de la ins-
titución y no lo reponían. Un caso dramático fue neonatología:
había sólo 5 neonatólogos y el fin de semana directamente
no había. "Teníamos neonatos internados y no había
neonatólogo; hoy tenemos dos neonatólogos todos los días",
informó Delle Donne.

Había anticipado María Eugenia Vidal que no inaugu-
raría ningún hospital y cumplió. Pero no le bastó eso, tam-
bién empezó a destruir todo lo que ya existía porque al PRO/
Cambiemos/Juntos por el Cambio la salud del pueblo no les
interesa.

Después de los 4 años del desastre cambiemita, el
personal total del hospital provincial de San Fernando no
llegaba a los 700 trabajadores, actualmente son más de 1200.
Si bien ya hay jefes en todos los servicios, Delle Donne
aclaró que "hay un problema grave en clínicos y pediatras.
Esto pasa en toda Argentina y en el mundo entero". Aparen-
temente, cada vez menos profesionales eligen estas especia-
lidades, lo mismo pasa con anestesistas y terapistas.

Para ampliar la respuesta a las consultas pediátricas

que son permanentes y muy diversas, el hospital Cordero
está armando un equipo de cirugía: dos cirujanos generales,
un gastroenterólogo y dos neurocirujanos, formados uno en
el Fleming y otro en el Hospital Italiano. Además, está en
marcha una obra muy importante para atención de los niños
y tranquilidad de las familias: terapia intensiva -con 12 ca-
mas- y sala de internación con 24 camas. "La obra la está
haciendo el Municipio (de San Fernando) con desembolsos
de la provincia (de Buenos Aires). Son más de 450 millones
de pesos", explicó el entrevistado.

Los pobladores de zona norte saben que el Petrona
es centro de referencia en neurocirugía. "Cada 10 mil consul-
tas clínicas, hay una consulta neuroquirúrgica, por lo cual
esta especialidad no está en todos los hospitales porque el
costo es muy alto. Nosotros tenemos 12 neurocirujanos, cada
uno con su especialidad, y también una residencia".

La actual gestión abrió las residencias de
emergentología y arquitectura hospitalaria, además de man-
tener la escuela de enfermería y las tecnicaturas de laborato-
rio, rayos y farmacia, que son gratuitas.

Durante el período pandémico el gobierno de la pro-
vincia de Buenos Aires hizo una gran inversión en
equipamiento, ahora la inversión continúa en equipos más
sofisticados: tomógrafo digitalizado y microscopio de
neurocirugía. Asimismo, está en proceso de actualización la
red de internet para poder iniciar las historias clínicas
digitalizadas.

Comunidad y salud
Después de la pandemia, la provincia implementó el

servicio de Áreas Programá-
ticas y Redes en Salud. "Es
un nuevo servicio que tiene
como objetivo tener relación

con el primer nivel de atención y la
comunidad. Está conformado por
una trabajadora social, dos psicó-
logas y tres médicos generalistas.
Algunos temas se trabajan dentro
del hospital y otras actividades se
realizan afuera. Vamos a colegios
a dar charlas y luego se hace un
consultorio", informó el entrevis-
tado. El consultorio es sólo para
recibir inquietudes; habían calcu-
lado que se harían muy pocas con-
sultas, pero, para sorpresa de los
profesionales, en cada colegio hay
un promedio de 50 consultas y uno
de los temas que surgió es el sui-
cidio.

Una agrupación de madres de
niños con autismo se acercó al
hospital para conversar con su di-
rector, el resultado fue que están
usando el Salón de Usos Múlti-

ples los miércoles de 9 a 11 horas para asesorar sobre este
tema con múltiples complejidades.

El Dr. Delle Donne señaló que se está armando un
equipo para diagnóstico temprano, pero en este proyecto se
encuentran con problemas: tienen una neuróloga infantil que
a fin de año se jubila y no saben cuándo podrán reemplazarla
ya que es una especialidad que está en crisis.

Un tema que inquieta tanto a la comunidad como al
director del hospital es el retraso en las cirugías más senci-
llas. "Aunque se aumentaron los módulos para operar, toda-
vía nos falta mucho para recuperar los dos años de pandemia.
Viene gente con problemas de hernia o vesícula, pero si sur-
ge una operación de cáncer de mamas, no podemos dudar",
expresó.

Continuando con las cirugías, el equipo de
neurocirugía del hospital Petrona V. de Cordero realizó una
operación destacada, que es motivo de otra nota.

Por Mónica Carinchi
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At.: Lun. a viern. de 9 a 13 y de 16 a 20 hs. Sáb. 9 a 13 hs.
en Av. Cazón 1336, Tigre. Tel./Fax 4749-0136. Whatsapp: 11-3665-6929

sociedad_italiana_tigre@hotmail.com              www.socitalianadetigre.com.ar

Teatro - Salón de Fiestas
Quincho - Convenciones

Eventos - Habilitado

Actividades en nuestra sede
Gimnasia - Gimnasia modeladora

Gimnasia aerolocal - Yoga - Yogaterapia

Coro - Fotografía (Varios niveles y carrera fotógrafo)
Dibujo (niños, adolescentes y adultos)

Curso de historia del cine italiano - Folklore

ACLI: Asistencia Integral a los Italianos (4103-2202)
Horario de atención: martes de 9 a 12 hs.

Dante Alighieri: Escuela de lengua italiana (4731-4330)

Al servicio de la comunidad desde el 3 de marzo de 1878

Sociedad Italiana de Tigre

Biblioteca temática
y bilingue Ítalo Calvino:

Lectura en sala
y préstamo de libros

Radio Italia - Sábados de 9 a 11 hs.
(Encontranos en vivo en nuestra página
de Facebook: Sociedad Italiana de Tigre).
Contáctanos: radioitaliatigre@gmail.com
Whatsapp: 11-3665-6929

El intendente Julio Zamora inauguró el área de Salud Men-
tal y Trabajo Social dentro del Hospital Dr. Florencio Escardó. Se
trata de un espacio propio para los servicios de salud mental y
trabajo social que atienden la demanda de todos los servicios que
brinda el hospital, así como también brindan acompañamiento a
niños, adolescentes y embarazadas y a sus familiares en una labor
conjunta con las diferentes áreas de la institución.

"Estamos inaugurando un área que pretende facilitar la arti-
culación del área de trabajo social con salud mental así como con el
resto de los servicios de guardia, internación de pediatría y de obs-
tetricia, y consultorios externos del hospital. Recordemos que la
pandemia produjo efectos importantes en materia de salud mental y
vulneración social por lo que se hacía necesario que con el creci-
miento de las atenciones que se brindan en el hospital se pudiera
contar con mayor accesibilidad y eficacia en el trabajo conjunto de
todos los profesionales. Los médicos que trabajan en este hospital
van a poder tener un punto de referencia mucho más claro, mucho

Quedó inaugurado el área de
Salud Mental y Trabajo Social dentro
del Hospital Materno Infantil de Tigre

El espacio fue construido para los equipos interdisciplinarios que reciben interconsultas diarias de todos los
servicios del hospital que requieren de la evaluación y asistencia integral. Brindará acompañamiento a niños,
adolescentes y embarazadas y a sus familiares.

más directo para poder hacer las
interconsultas necesarias", des-
tacó el jefe comunal.

Y agregó: "Es importan-
te tener un espacio de escucha,
sostén y acompañamiento a es-
tas problemáticas que se dan
desde el nacimiento. Logrando
así una detección temprana y
poder trabajar en materia de pre-
vención".

En estos servicios tra-
bajan 3 psiquiatras infantoju-
veniles, 4 psicólogos y 3 traba-
jadores sociales de manera
interdisciplinaria, con una mira-
da integral y en red con los cen-
tros de salud y demás efectores
municipales e instituciones edu-
cativas que abordan la salud in-
tegral materno infantil.
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Hospital Provincial de San Fernando,
seis horas de estrés en el quirófano

Neurocirugía
con paciente

despierta
Si bien esta operación ya se realiza en el país, es la prime-
ra vez que se hace en el Hospital de San Fernando. Parti-
ciparon los Dres. Matías Baldoncini, Ignacio Berrenechea,
Héctor Rojas, Leandro Carballo, Mickaela Echavarría
Demichelis, Alexia Bolko, Florencia Canzio. El equipo de
anestesiología estuvo conformado por Jorgelina García,
Guido Brunori y Micaela Regginato. En la evaluación previa
de la paciente intervinieron Darío Savini, Silvina Peralta,
Mónica Caravaglia, Carolina Otero, Cecilia Abregú.

Si bien el servicio de neurocirugía del Hospital Pro-
vincial de San Fernando, Petrona V. de Cordero, es de
referencia para toda la zona norte del Gran Buenos Aires,
seguramente pocos saben que allí se han hecho baypass
cerebral o cirugías de malformaciones arteriovenosas,
que han exigido 28 horas de quirófano, es decir cirugías
de alta complejidad. Sus profesionales participan con tra-
bajos en publicaciones internacionales y están presentes
en todos los congresos argentinos de la especialidad. En
el último mes, el servicio tuvo un logro más, pues llevó
adelante una cirugía que es realizada desde hace tiempo
en nuestro país, tanto en instituciones públicas como pri-
vadas, pero que, para el Petrona, es novedosa: cirugía
con paciente despierto.

Esta operación requiere la coordinación y logísti-
ca de numerosos especialistas: neurocirujanos,

anestesiólogos, fonoau-
diólogos, neuropsicólogos,
neurofisiólogos.

"El equipo de anestesio-
logía se lleva todos los
aplausos porque tiene que
mantener al paciente des-
pierto y bien conectado para
que nosotros podamos ir
hablándole y evaluando
ciertas funciones", comen-
tó el Dr. Matías Baldoncini,
uno de los especialistas que
participó en la intervención.

No cualquier persona
puede ser intervenida con
este método. "Se hace una
evaluación que dura 2 me-
ses para determinar si el

paciente va a tolerar despertarse en un quirófano, con la
cabeza clavada con un cabezal. Puede ser que después
de la evaluación se concluya que no es apto porque tiene
claustrofobia, angustia, miedos.

Pero en este caso nos encontramos con una pa-
ciente muy positiva que concurrió a todas las consultas
previas, muy colaboradora". Así describió el Dr. Baldoncini
a la joven que fue el epicentro de esta cirugía.

Anestesia, pero no tanta
La cirugía con paciente despierto es específica para

los casos en que hay una lesión cercana o sobre la zona
del habla, ya que el lenguaje puede ser evaluado sólo con
la persona despierta.

Hay que aclarar que, si bien el paciente está des-
pierto, la zona en que intervienen los médicos está lo su-
ficientemente anestesiada para que el paciente no sienta
nada. En este sentido, el Dr. Baldoncini señaló que "la
superficie cerebral no tiene sensación, pero todas las es-
tructuras para llegar al cerebro sí tienen sensibilidad: la
piel, el hueso, los músculos. Es por esto que se anestesian
muy bien localmente todos los nervios del cuero cabellu-
do. En el momento en que debemos cortar el huesito
para acceder al cerebro y a la membrana que recubre el
cerebro, el anestesiólogo hace una sedación, profundiza
un poco más la anestesia, pero sin llegar a una anestesia
total".

La droga que se utiliza para estos casos tiene una
característica: cuando se deja de suministrar, el paciente
se conecta muy rápidamente. "Cuando tenemos que ha-
cer orificios en el cráneo, se le aumenta la medicación,
entonces el paciente se duerme, no siente dolor. Pero
cuando se corta la medicación, muy rápidamente vuelve
a conectarse", detalló el cirujano. O sea que el paciente
pasó por momentos de estar dormido para que los ciruja-
nos pudieran llegar al lugar específico y extirpar la le-
sión, pero, para evitar la zona del habla, debían evaluar el
lenguaje y en ese momento la paciente estaba despierta,
pero con un área sedada.

Cada vez que los médicos encontraban un lugar
elocuente, colocaban allí una especie de estiker para iden-
tificar las áreas en las que no podían intervenir.

La patología sospechada es un cavernoma, una
especie de tumor que provoca afasia, es decir dificultad
para expresarse a través del lenguaje. Si se confirma la
sospecha, la paciente queda curada.

Terminada la cirugía, los mismos equipos conti-
núan haciendo evaluaciones fonoaudiológicas y
neuropsicológicas. Todo se hace en el Hospital Provin-
cial de San Fernando.

El Dr. Baldoncini destacó que esta cirugía pudo
hacerse gracias a la decisión institucional que abarcó des-
de el jefe del servicio de neurocirugía, Dr. Leandro
Carballo, hasta la dirección del hospital. "Es una cirugía
extremadamente compleja en cuanto a la logística. Se
insumen horas extras para encontrarse con la paciente o
haciendo zoom con el equipo para que todo salga perfec-
to", resaltó el entrevistado.

Consultado sobre los residentes, el Dr. Baldoncini
especificó que tanto el servicio de neurocirugía como
anestesiología tienen residencia y que, por supuesto, los
jóvenes médicos estuvieron en el quirófano. Durante 6
horas, los médicos más experimentados trabajaron para
que el presente de esta paciente sea feliz; en manos de los
residentes estará el futuro de muchos otros pacientes.

Por Mónica Carinchi

Nuevo tomógrafo en
el Hospital Materno
Infantil Dr. Florencio

Escardó
A través de una gran inversión, el Municipio de Tigre
incorporó el equipamiento que permite hacer estudios
de imágenes en todas las especialidades. El jefe comu-
nal Julio Zamora destacó la nueva herramienta y ase-
guró: "Nos da orgullo que el 30% de los pacientes que
se atienden en este establecimiento son extrapartidarios,
son vecinos de otros lugares que vienen y encuentran
respuesta".

En el Hospital Materno Infantil, el intendente Julio
Zamora presentó el nuevo tomógrafo axial computado (TAC)
incorporado por el Municipio, que permitirá hacer estudios
de imágenes en todas las especialidades. Tanto niños, como
también adultos, podrán utilizar la herramienta que trabajará
los 365 días, las 24hs del día.

"Estamos en la maternidad incorporando un tomógrafo
computado multicorte, algo que va a ser de suma importancia
para toda la comunidad de Tigre. Pensemos que los niños y
niñas que se tenían que realizar estos estudios, se tenían que
trasladar al Hospital de Diagnóstico Inmediato que tenemos
en Don Torcuato, donde ahí ya tenemos uno. Hoy no solo
los niños que vienen al hospital van a tener este tomógrafo
de fácil acceso, sino también todos los vecinos de Tigre; es
decir, también los adultos van a poder hacerse estudios en
este establecimiento", afirmó el jefe comunal.

Y agregó: "Escuché algún dirigente que dijo que el
Municipio de Tigre solo hacía teatros y plazas; ayer estuvi-
mos inaugurando un densitómetro, algo muy importante para
todas las mujeres pos menopáusicas, para realizar el estudio
correcto de lo que puede ser un diagnóstico de osteoporosis.
También estuvimos recorriendo el futuro Centro
Cardiovascular y de Hemodinamia que va a tener el Munici-
pio de Tigre, con 12 camas de alta complejidad, un angiógrafo,
tres quirófanos. Realmente vemos que en materia de salud,
además de teatros y plazas que son muy importantes para
todos los vecinos, el distrito sigue consolidándose como
una referencia".

Además, durante la presentación del equipamiento,
Zamora, destacó: "Recién tuvimos una charla con las profe-
sionales que atienden en este hospital y realmente nos da
orgullo que el 30% de los pacientes que se atienden aquí son
extrapartidarios, son vecinos de otros lugares que vienen y
encuentran respuesta, así que hay que seguir trabajando,
todavía falta mucho para lograr la salud que merecen los
vecinos de Tigre, nos resta también el gran sueño que tene-
mos como comunidad de tener un hospital municipal de alta
complejidad para adultos, pero lo vamos a lograr con el apo-
yo de los vecinos".

El nuevo aparato se suma a todo el equipamiento de
diagnóstico por imágenes que fue incorporado en los últi-
mos años por el Municipio como: el tomógrafo computado y
el resonador magnético del HDI de Don Torcuato, el equipo
de Rayos X en el Hospital Nores y el densitómetro del HDI
de Benavídez.

Para más información, consultar las redes sociales:
Facebook: Salud Tigre e Instagram @Salud_tigre
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Obras de infraestructura en la isla Mar-
tín García

Ya no es
la olvidada

Además de haber trabajado para ser el único lugar del
país sin casos de covid, el director de la isla Martín
García realizó todas las gestiones necesarias para re-
solver problemas arrastrados durante décadas. Ahora
sus pobladores tienen electricidad durante todo el día,
pueden disfrutar el club social y podrán realizar activi-
dades en el continente hasta la noche dado que ya cuen-
tan con su propia lancha.

Cuando se llega a la isla Martín García por vía fluvial, se
ingresa a través de un muelle construido por la Marina en la década
del 60. En aquel momento se reutilizaron las maderas del puerto
viejo (ubicado en otro sector de la isla) que eran del siglo 19. El
director de la isla Martín García, Diego Simonetta, entendió que era
necesario construir un nuevo muelle y presentó el proyecto. A
principios de este agosto se iniciaron las obras. "Nos encontramos
con un muelle deteriorado, sin medidas de seguridad. Entonces deci-
dimos hacer un proyecto con todas las normas de seguridad, amiga-
ble con el ambiente, inclusivo", explicó Simonetta, para quien ésta
es la obra más importante de todas las realizadas desde el fin de la
pandemia hasta la actualidad.

Porque a pesar de la pandemia, que retrasó las obras dos
años, la isla Martín García fue tratada por primera vez como los 135
municipios bonaerenses, es decir que la gestión del gobernador Axel
Kicillof incluyó a la isla en el presupuesto provincial.

"El gobernador de la provincia de Buenos Aires entiende
que los pobladores de esta isla están en un mandato soberano, por lo
tanto, hay que darles la calidad de vida que corresponde: luz, agua,
un muelle seguro. En 2024 avanzaremos con otras obras", anticipó.

El sol brilla para todos
Al igual que en el continente, el tema de la energía eléctrica

era un problema. La cantidad de horas de disponibilidad de electri-
cidad fue variable según las gestiones, incluso en un momento estu-
vieron 3 meses sin luz. Para solucionar este problema, apuntando
además al cuidado del ambiente, en marzo de este año se inauguró un
parque híbrido solar, o sea un sistema de energía solar/diesel autó-
nomo que permite que los habitantes de la isla tengan luz las 24
horas. "Usábamos 24.000 litros de combustible al mes en invierno y
actualmente se están usando entre 12.000 y 14.000.

A la provincia no sólo le interesa el ahorro de combustible,
sino el cuidado del ambiente y que la comunidad tenga energía todo
el día", manifestó Simonetta.

Esta obra incluyó la colocación de termotanques solares en
todas las casas y el balizamiento de la pista del aeródromo. "El

Entre los ferrocarriles británicos y la
red caminera argentina

Kilómetro 111
La película se estrenó el 31 de agosto de 1938 en el
cine Monumental. Dirigida por Mario Soffici y escrita
por Enrique Amorim, Sixto Pondal Ríos y Carlos Olivari.
Actúan Pepe Arias, Delia Garcés y Ángel Magaña.

Mario Soffici fue un director de cine interesado por temas
sociales. Una de las películas que pueden incluirse en esta categoría
es Kilómetro 111 que en este agosto cumple 85 años.

El título del film hace referencia a un pequeño pueblo de la
provincia de Buenos Aires donde la actividad principal es la agricul-
tura.

Su protagonista, Pepe Arias, es el jefe de estación de ferro-
carriles que se queja de la construcción de caminos argumentando
que sería la desaparición de los trenes. Hoy podemos decir que
adivinó.

Fundamentalmente, Soffici busca dejar al descubierto los
manejos de terratenientes y acopiadores que perjudican a los colo-
nos agrícolas; por más que existan leyes que otorgan créditos a los
colonos, los pobres no pueden hacer uso de ellas porque el gerente
del banco privilegia los caprichos del estanciero del lugar. Sólo el
sentido común y la bonhomía de un hombre de pueblo dará crédito
a los agricultores porque la palabra la cumplen tanto uno como los
otros.

Como telón de fondo de esta problemática económica-so-
cial se encuentra la oposición campo-ciudad. Mientras que en el
primero la gente es trabajadora, honesta y cumplidora, en la urbe
todos son prepotentes, estafadores y mentirosos, incluyendo al
dueño de la estancia y al acopiador que sólo van al pueblo para
obtener rédito de los mansos trabajadores.

El conflicto que manifiesta Ceferino, Pepe Arias, recuerda a
Miguel, protagonista de la obra de teatro de Armando Discépolo,
Mateo, que este 2023 cumple 100 años. Y como en ella, en el final,
Ceferino debe aceptar la modernización: encuentra positiva la cons-
trucción del camino porque "por él correrán camiones cargados de
trigo" y entonces los colonos ya no quedarán en manos de los
acopiadores ni de los ferrocarriles británicos.

Para no privarse de nada, Soffici también habla del cine
como instrumento de penetración cultural.

Kilómetro 111 puede verse libremente por YouTube.
Por Mónica Carinchi

balizamiento no se pensó para el turismo, sino para emergencias
nocturnas porque, hasta ahora, si había que sacar a una persona
enferma, para que un helicóptero aterrizara había que hacerle señas
como al penado 14. Los pilotos de prefectura tienen gran habilidad,
pero no es lo correcto. Con esta obra, cuando salen del continente,
ya ven la pista a lo lejos. Ahora tenemos la seguridad de que el
helicóptero va a llegar en cualquier condición climática", resaltó el
entrevistado.

Otra obra, iniciada a fines de julio, es la planta potabilizadora.
Simonetta informó que la existente es de la década del 50 y que
funciona "a ojo de buen cubero". En pocos meses estará funcionan-
do la nueva planta con capacidad para 1500 personas.

Aunque en la isla hay un club social para sus pobladores,
hace años que no lo podían usar. "Lo pusimos en valor. Se armó una
cancha para que los chicos practiquen vóley y básquet. Es un espa-
cio de esparcimiento para la familia".

Ahora resta poner en valor las construcciones históricas
como el teatro y el faro. En 2024 piensan avanzar con estas obras
una vez terminada la infraestructura porque "cuando uno se viste,

se pone primero las medias y después los zapatos",
dijo metafóricamente Simonetta.

Turística y soberana
Martín García es un destino turístico muy concu-

rrido. La gente llega por lancha, también por vía aé-
rea. Pero Simonetta advirtió: "Cuidamos que no haya
una carga excesiva, así las personas que llegan a la isla
no se encuentran con un alboroto, porque queremos
que escuchen la naturaleza, el canto de los pájaros, el
soplido del viento, el susurro de los árboles".

Por otro lado, en el último año se han incorporado
los estudiantes bonaerenses, que por fin tienen la
oportunidad de conocer la isla a través del programa
Aprendiendo Soberanía.

En 2022, con motivo de los 40 años de la gesta de
Malvinas, ex combatientes fueron invitados a dar una
charla para toda la comunidad y para entender más
ampliamente su visita, Simonetta explicó: "Martín
García tiene similitudes con Malvinas. Esta isla pudo
haber corrido su misma suerte porque fue ocupada
por ingleses, franceses, portugueses, siempre hubo
enfrentamientos por Martín García. Son historias muy
paralelas. Por eso quería que los ex combatientes vi-
nieran a conocer este lugar soberano, porque Martín
García hubiera podido tener el mismo destino que
Malvinas y entonces hoy estaríamos llorando por
ella, igual que lloramos por Lago Escondido o por
Malvinas".

Los ex combatientes donaron al museo una bandera
y otros recuerdos y apadrinaron el jardín de infantes.

Y fue posible
Para arraigarse a un territorio es necesario encontrar

en él la satisfacción de todas las necesidades. Estu-
diar, trabajar y atender la salud son aspectos básicos.

En 2022 se abrió en la isla una delegación de IOMA,
siendo su empleada una joven que hizo todos sus

estudios allí. No sólo se le ha dado un trabajo genuino a una isleña,
también se resolvió un problema que durante 40 años obligó a los
habitantes de Martín García a trasladarse a La Plata para hacer
gestiones en la obra social.

Dado que varios pobladores adultos no tienen sus estudios
terminados, está en ejecución el Plan FINES, tanto primario como
secundario.

Cuando algún joven quería seguir estudios superiores, se
presentaba un problema a la familia, pues debían conseguir un lugar
en el continente para pernoctar dado que no había un medio de
transporte nocturno. Este problema también fue resuelto: "A prin-
cipio de agosto nos entregaron una lancha que estará aquí a disposi-
ción de los isleños. Ahora cualquier chico que termina aquí su se-
cundario, puede ir a la facultad y luego volver a comer y dormir con
su familia. Hasta ahora no había sido posible".

Seguir transformando
La historia de Martín García está atada al sufrimiento: la

oligarquía porteña la eligió como lugar de reclusión y matanza de
pueblos originarios. Para conjurar tanto dolor, en 2022 decidieron
festejar la Pachamama. "Hacemos una ceremonia con referentes de
pueblos originarios. Es emocionante. Este año se vuelve a hacer y lo
haremos todos los agostos que estemos nosotros", aclaró Simonetta.

El funcionario señaló que todos los programas que tiene la
provincia de Buenos Aires están presentes en Martín García, resal-
tando que "ya no está olvidada, como lo fue durante mucho tiempo.
En el verano estuvo en el calendario cultural de la provincia, es decir
que lo que se hizo en los 135 municipios, también se hizo en Martín
García. No sólo el turismo, también los habitantes de la isla pudie-
ron disfrutar de los artistas bonaerenses".

Por último, Diego Simonetta, director de la isla Martín
García, destacó que la gestión de Axel Kicillof atendió las necesida-
des de todos los municipios bonaerenses y también de Martín
García. "Como el gobernador seguirá transformando la provincia,
también se verá en esta isla. No permitiremos que nadie nos robe
nuestros sueños ni nuestros derechos. Vamos derecho al futuro".

Por Mónica Carinchi
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Un documental que muestra que es
posible mejorar las condiciones de
vida en una cárcel

Los Toros
El director es Christian Rémoli y los protagonistas son
personas privadas de su libertad y un joven profesor
de educación física que se propuso una tarea muy
inspiradora. Se puede ver en YouTube y también en
Cine.ar

Seguramente muchos lectores han visto películas y
series que destacan hechos truculentos o personalidades
psicopáticas que habitan cárceles de aquí o de cualquier
lugar. Estigmatizar es fácil. Por el contrario, presentar subjeti-
vidades que, aún en situaciones de extrema vulnerabilidad,
buscan mejorar sus vidas y también la de quienes los rodean,
exige trabajo y compromiso.

"Nosotros decidimos mostrar las buenas prácticas.
Con ese marco hicimos varios mini-documentales, como El
almacén de Batán y Mujeres tras las rejas. El último, Los
Toros, es más extenso", comentó Christian Rémoli, director
de los documentales.

Las buenas prácticas en lugares de encierro son aque-
llas que buscan mejorar la convivencia y las condiciones de
detención. Están promovidas por el Comité Nacional para la
Prevención de la Tortura. Existen asimismo Mecanismos Lo-
cales que son órganos de control y prevención provinciales.
Justamente en relación a estos, Rémoli informó: "Son los que
conocen lo que sucede en cada lugar y tratan de difundirlo,
por ejemplo, con documentales". Así surgió Los Toros, do-
cumental que muestra la experiencia desarrollada en el Penal
Provincial de Eldorado, Misiones.

Creer en las personas
Christian Rémoli es periodista deportivo. Hizo varios

documentales sobre deporte, entre ellos El fútbol es histo-
ria, La Argentina olímpica, 1986. La historia detrás de la
Copa. Todos se pueden ver en YouTube. En Los Toros se
acercó al deporte para contar otra cosa.

Mariano Hernando, profesor de educación física, pre-
sentó un proyecto para armar un equipo de rugby en el penal
de Eldorado, en 2016. Allí los reclusos, en un patio interno,
jugaban al fútbol y, probablemente, cada partido les servía
para descargar alguna tensión y sumar otras.

Con la desconfianza surgida de experiencias previas,
los reclusos se fueron acercando lentamente a la propuesta
de Mariano. Lo primero era construir la identidad del equipo
y para esto, el profe les demostró que cada jugador era im-
portante, a esos reclusos que se sentían "lo peor de la socie-
dad". Aun con recelo, vieron en los ojos de Mariano que
realmente creía en ellos.

"Uno de los mayores logros es que los dejen de ver

como presos y los vean como de-
portistas", señaló Rémoli.

Cada uno de estos hombres
nació en una familia humilde y si
ahora están privados de libertad,
antes estuvieron privados de una
casa digna, de estudios, de trabajo,
de sanidad. Algunos nunca se ba-
ñaron con agua caliente.

Integrar el equipo de rugby per-
mitió a uno de los reclusos recupe-
rar el gusto por hablar. Desde su in-
greso en el penal, no conversaba con
nadie. Volvió a hablar y además em-

pezó a mostrar su arte: Cirilo es carpintero escultor. En cada
cancha donde Los Toros juegan, hay una virgen tallada por
él.

Para poder ser parte del equipo, los jugadores deben
capacitarse, estudiar, trabajar y tener una conducta ejemplar.
"A mí me parece que ésta es una historia franca. Tanto el
profe como los jugadores hablan con franqueza, no se
victimizan, cuentan lo que significó para ellos formar un equi-
po, los cambios que eso generó", remarcó Rémoli.

Si el pasado no se puede cambiar, el futuro se puede
construir de otra manera. Y eso están haciendo Los Toros.

El documental se estrenó en marzo en la unidad peni-
tenciaria. Luego participó del Festival Internacional de Cine
Político y actualmente se puede ver por YouTube con este
link https://www.youtube.com/watch?v=XyN8_2V17VI y tam-
bién en Cine.ar play.                                     Por Mónica Carinchi

Tigre invita a
conocer el Área
Natural Monte

Blanco del Delta
El predio se ubica a minutos de la Estación Fluvial, so-
bre el arroyo Rama Negra a 500 metros del arroyo
Espera.

El Municipio dio apertura al Área Natural Protegida Monte
Blanco del Delta de Tigre para que los vecinos y visitantes disfruten
de conectarse con la naturaleza, a sólo unos minutos de la Estación
Fluvial de la ciudad. El predio abre de viernes a domingos de 10 a 17
hs. y se ubica sobre el arroyo Rama Negra a 500 metros del arroyo
Espera.

Los visitantes disponen un área de mesas, sanitarios públi-
cos y senderos para recorrer. Se recomienda llevar vestimenta y
calzado cómodo, repelente, protector solar, vianda y bebida porque
el almacén más cercano se encuentra a 700 metros.

Para llegar en transporte público, se embarca en la Estación
Fluvial con los servicios de Interisleña hasta el muelle público "La
Mami". Desde el muelle hasta Monte Blanco, hay un recorrido de
aproximadamente 800 metros entre vegetación, cursos de agua y
puentes.

Los vecinos y visitantes pueden aprender en el Centro de
Interpretación, sumarse a recorridos guiados programados a las 11:30
y 13 hs. y caminar por el sendero del humedal. Monte Blanco se
pensó con el fin de conectar con la naturaleza, aprendiendo por
medio de la interpretación y educación ambiental sobre la importan-
cia de estos ecosistemas y su conservación.

Para más información comunicarse al 11-2666-2577 o 4001-
2300 de lunes a viernes de 8 a 16 hs. También, al mail
centrohumedalestigre@tigre.gob.ar o
gestionambiental@tigre.gob.ar.
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La NASA informó que julio fue el mes más caluro-
so del que se tenga registro a nivel global y advirtió los
efectos del cambio climático sobre las personas y los
ecosistemas van a ir en aumento con "el calentamiento
continuo" que produce la actividad humana en el planeta,
según manifestaron científicos del Instituto Goddard de
Estudios Espaciales (GISS).

Al igual que informó el observatorio europeo
Copernicus a principios de agosto, la agencia espacial
estadounidense confirmó que julio de 2023 fue 0,24 Cº
más cálido que cualquier otro julio en el registro de la
NASA, y que fue 1,18 Cº más cálido que el promedio de
julio entre 1951 y 1980.

"Los datos de la NASA confirman lo que literal-
mente sintieron miles de millones de personas en todo el
mundo: las temperaturas de julio de 2023 lo convirtieron
en el mes más caluroso registrado. En todos los rincones
del país, los estadounidenses están experimentando de
primera mano los efectos de la crisis climática, lo que
subraya la urgencia de la agenda climática", dijo el admi-
nistrador de la NASA, Bill Nelson, en un comunicado
publicado en el sitio web de la agencia espacial.

"La ciencia es clara. Debemos actuar ahora para
proteger nuestras comunidades y el planeta; es el único
que tenemos", sostuvo Nelson, que recientemente visitó
la Argentina.

El enfoque principal del análisis GISS fueron los
cambios de temperatura a largo plazo que se producen
durante décadas y siglos en el planeta, por lo que las
temperaturas "normales" se definen por varias décadas.

Partes de América del Sur, África del Norte, Amé-
rica del Norte y la península antártica experimentaron
aumentos de temperatura de alrededor de 4 Cº por enci-
ma del promedio.

El récord de julio continúa una tendencia a largo
plazo de calentamiento provocado por el hombre, impul-
sado principalmente por las emisiones de gases de efecto
invernadero que se ha hecho evidente en las últimas cua-
tro décadas.

Según datos de la NASA, los cinco julios más ca-
lurosos, desde 1880, ocurrieron en los últimos cinco años.

Información General

Cambio climático: julio 2023
establece nuevo récord de

calor, advierte la NASA
La NASA confirma que julio de 2023 ha sido el mes más cálido jamás registrado a
nivel global, subrayando la influencia del cambio climático y la urgencia de la acción.
Las temperaturas extremas y sus impactos son señales del calentamiento continuo
causado por la actividad humana en el planeta.

"El cambio climático
está afectando a las perso-
nas y los ecosistemas de
todo el mundo, y espera-
mos que muchos de estos
impactos aumenten con el
calentamiento continuo",
explicó Katherine Calvin,
científica y asesora princi-
pal sobre el clima en la sede

de la NASA en Washington.
"Nuestra agencia

observa el cambio climá-
tico, sus impactos y sus
impulsores, como los ga-
ses de efecto invernadero,
y estamos comprometidos
a brindar esta información
para ayudar a las personas
a planificar para el futuro",
aseguró.

La NASA registra

los datos de temperatura del aire en la superficie de dece-
nas de miles de estaciones metrológicas, así como datos
de temperatura de la superficie del mar adquiridos por
instrumentos basados en barcos y boyas.

"Este julio no solo fue más cálido que cualquier
julio anterior, fue el mes más cálido en nuestro registro,
que se remonta a 1880", explicó el director de GISS,
Gavin Schmidt.

"La ciencia es clara, esto no es normal. El calenta-
miento alarmante en todo el mundo se debe principal-
mente a las emisiones de gases de efecto invernadero
causadas por el hombre", alertó.
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Ya funcionan los
nuevos vestuarios del

Polideportivo Sarmiento

El Municipio de Tigre culminó la obra adyacente a la pile-
ta. El espacio cuenta con una superficie de 300 m2, sec-
tores para personas con discapacidad, 12 duchas, bachas,
espejos, piso antideslizante y losa radiante para la climati-
zación durante la temporada de invierno.

El Municipio de Tigre
construyó nuevos vestuarios en
el Polideportivo Sarmiento con
el objetivo de mejorar y ampliar
los servicios que ofrece el esta-
blecimiento a los vecinos.

El espacio adyacente a
la pileta cuenta con una superfi-
cie de 300 m2, sectores para
personas con discapacidad, 12
duchas, bachas, espejos, piso
antideslizante y losa radiante
para la climatización durante la
temporada de invierno.

Además, el Municipio
lleva adelante en el centro de-
portivo la construcción de una
pista de atletismo, que será la
primera de zona norte con una
extensión de 400 metros y 6 ca-
rriles. Incluirá áreas de jabalina,
salto con garrocha, lanzamiento
de bala, salto en largo y alto.

30 denuncias diarias

Según la OVD las
denuncias por

violencia doméstica
subieron un 14%

respecto del 2022
El total de denuncias fueron 2.761 y hubo 4.043 perso-
nas afectadas ya que una denuncia puede incluir a va-
rias personas. La Justicia Civil ordenó 8.433 medidas
preventivas urgentes, como prohibición de contacto o
de acercamiento a la persona denunciante, entre otras,
y otorgó 843 botones antipánico.

La Oficina de Violencia Doméstica (OVD) de la Corte
Suprema de Justicia de la Nación (CSJN) recibió un promedio
de 30 denuncias diarias en el primer trimestre de este año, lo
que implica un aumento del 14% respecto del mismo período
de 2022, informó el organismo.

El total de denuncias fueron 2.761 y hubo 4.043 per-
sonas afectadas ya que una denuncia puede incluir a varias
personas.

Ante esto, la Justicia Civil ordenó 8.433 medidas pre-
ventivas urgentes, como prohibición de contacto o de acer-
camiento a la persona denunciante, entre otras, y otorgó 843
botones antipánico.

Los principales grupos de personas afectadas fueron
mujeres adultas (53%) y niñas, niños y adolescentes (38%),
de las cuales el 43% provienen de cuatro de las 15 comunas
de la Ciudad de Buenos Aires (1, 4, 7 y 8).

En cambio, la mayoría de los denunciados fueron va-
rones de entre 22 y 49 años (57%). Además, cuatro de cada
10 personas denunciadas eran pareja o expareja de la víctima
y 8 de cada 10 agresores mantenía un vínculo filial (padre o
madre) en las denuncias vinculadas a niños, niñas y adoles-

centes.
Los principales tipos

de violencia registrados fue-
ron psicológica (97%), sim-
bólica (48%), física (43%),
ambiental (30%), económica
y patrimonial (28%), social
(13%) y sexual (8%).

Por otra parte, el ser-
vicio médico de la oficina
constató lesiones en 561 per-
sonas, principalmente muje-
res, y los niveles de riesgo
evaluados por los equipos
interdisciplinarios fueron al-
tísimo y alto (31%), medio y
moderado (57%) y bajo
(12%).

Los casos fueron de-
rivados por la OVD casi en
su totalidad a la Justicia Na-
cional en lo Civil (99,6%), al
fuero Penal, Contravencional
y de Faltas de la Ciudad de
Buenos Aires (68%), al Con-
sejo de Derechos de Niñas,
Niños y Adolescentes del
Gobierno porteño (41%) y a
la Justicia Nacional en lo Cri-
minal y Correccional (16%).

Según se informa, la
OVD recibe denuncias de
violencia familiar todos los
días, durante las 24 horas y
se ubica en la planta baja de
Lavalle 1250, donde dan
atención equipos interdis-
ciplinarios conformados por
profesionales de la abogacía,
la psicología, la medicina y
el trabajo social. (InfoGEI)
Mg
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REPUESTOS
Heladeras
Lavarropas
Secarropas
Microondas

Cocinas - Gas
Estufas

Bobinados en gral.
Service

4745-1255
3 de Febrero y Las Heras - San Fernando

Refrigeración TERWIN

Su casa de confianza al servicio de su prenda

Limpieza a seco - Cortinados

Vestidos de novia y comunión

Frazadas
Reparto a domicilio sin cargo

Ricardo Castiglioni 1390, Rincón - 11-5067-7986

TINTORERIA ZENON

E-mail: actualidadtsf@gmail.com

Oleo - Mac - Fiasa
Villa - MTD - efco
Windsor - Toyama

Service - Repuestos

Motosierras - Motoguadañas - Motobombas - Cortacercos
Hoyadoras - Cortadoras de cesped eléctricas y a nafta

Tractores y minitractores - Hidrolavadoras - Grupos electrog...

Brasil 153, Tigre - Tel/fax: 4749-0461
info@rpmaquinarias.com.ar / www.rpmaquinarias.com.ar
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El Municipio
de Tigre fue

distinguido por su
labor de calidad en
la gestión turística

sostenible
El reconocimiento forma parte del programa del Minis-
terio de Turismo y Deportes de la Nación "Bases para
la Gestión Integral de Municipios Turísticos Sostenibles",
que busca profundizar las políticas basadas en la cali-
dad, sostenibilidad, innovación y accesibilidad turística.

El Municipio de Tigre recibió una distinción por su
calidad en la gestión turística sostenible, a través del Sistema
Argentino de Calidad Turística (SACT) - dependiente del
Ministerio de Turismo y Deportes de la Nación - destinado a
los distritos y prestadores de la Provincia que adhirieron a
estas iniciativas el pasado año.

Se trata de una herramienta aplicable a todas aquellas
comunas que se interesaron en profundizar en las temáticas
tratadas en las "Bases para la Gestión Turística Integral de
Municipios Sostenibles", limitándose en una primera instan-
cia a alcance a Organismos Locales de Turismo (OLT).

El propósito de la propuesta se basa en conformar
equipos interdisciplinarios que fomenten la efectividad de
acciones, en especial aquellas que promuevan la
sostenibilidad y la accesibilidad turística en el destino. Asi-
mismo se pretende mejorar el posicionamiento del destino y
el incremento de la afluencia de visitantes, y fomentar su
desarrollo sostenible.

El programa integral consiste en comenzar por el sis-
tema Bases para la Gestión Turística de Municipios y luego
continuar por las Directrices de Gestión e Innovación -que
contiene un apartado de Directrices para Gestión de Desti-
nos Turísticos Inteligentes-.

Trenes Argentinos encargó 100 mil

Durmientes de
plástico reciclado
reemplazarán a

los de quebracho
Los durmientes sintéticos estarán expuestos, por dos
meses, al paso de las formaciones hasta comprobar
que soportan 500.000 toneladas. A su vez, se examina-
rá el comportamiento ante los cambios de temperatu-
ras y variables climáticas con el objetivo de garantizar
el correcto funcionamiento de los primeros durmientes
producidos a partir de materiales reciclados fabricados
en el país.

La Comisión Nacional de Regulación del Transporte
(CNRT), organismo del Ministerio de Transporte, intervino
en la aprobación para la utilización de durmientes fabricados
con plástico reciclado en las vías del tren, los que tienen una
duración estimada de 50 años y a través del reciclo de 12.200
toneladas, se evitará la tala de 27.000 árboles.

Como ente de control, la CNRT tomó intervención en
esta iniciativa que busca la producción de un lote de 100.000
durmientes en tres años, construidos a partir de plástico re-
ciclado, "como la más prometedora" de todas las variantes
ensayadas, que mereció una resolución conjunta entre el
Ministerio de Transporte y de Ambiente, que ha declarado
de interés nacional su desarrollo.

Es importante destacar que, para la construcción de
vías nuevas, existe la alternativa actual del durmiente de hor-
migón, pero para el mantenimiento de las ya existentes, debe
recurrirse a sustituir los durmientes de quebracho con un

material equivalente en tamaño, forma de agarre y comporta-
miento, lo cual resulta inviable que sea resuelto otra vez con
esta madera.

Iniciativa para el cambo de material
El puntapié inicial para el cambio fue en 2021 con la

Norma IRAM 1610 que regula el desarrollo de la tecnología
de durmientes sintéticos en Argentina. Fue impulsada por
las Cámaras empresarias vinculadas al sector del plástico y
del reciclado, las empresas líderes y Pymes.

Para su fabricación, ese mismo año, a partir del Con-
curso de Proyectos Integrales la operadora estatal del siste-
ma ferroviario de cargas, BCyL, inició el proceso de licitación
para fabricar los primeros 100.000 durmientes sintéticos que
reemplazarán a los de madera, lo cual se extenderá luego para
acondicionar los 20.000 km de vías férreas existentes en el
país. La empresa que resultó adjudicada calculó utilizar unas
12.200 toneladas de plástico de difícil reciclado en la fabrica-
ción de esos 100.000 durmientes.

Reemplazo gradual
De este modo, se apunta al re-

emplazo gradual de los durmientes
de quebracho que necesitan ser re-
tirados para instalar los de material
sintético. El cambio de madera por
plástico representa varias ventajas,
siendo la principal: el enorme bene-
ficio ambiental.

Los durmientes sintéticos tie-
nen una duración estimada de 50
años con opción de ser reutilizados
y sin posibilidad de astillarse o pu-
drirse, frente a los de madera blanda
obtenibles hoy en día que se man-
tienen en condiciones hasta un máxi-
mo de 15 años antes de empezar a
descomponerse.

Ciclo del quebracho
Por lo cual, la cantidad de toneladas de plástico que

se utilizarán equivale a unos 27.000 árboles no talados. Ade-
más, actualmente los árboles de quebracho son una especie
protegida que tarda hasta 80 años en poder regenerarse una
vez talados.

Concluida la etapa de diseño, pruebas y ensayos, en
la estación Sorrento de la ciudad de Rosario (Santa Fe) co-
menzará la etapa de seguimiento del comportamiento real en
servicio con la instalación de la primera tanda de 80 durmien-
tes.

Fase final de prueba
En esta fase los durmientes sintéticos estarán expues-

tos, por dos meses, al paso de las formaciones hasta compro-
bar que soportan 500.000 toneladas. A su vez, se examinará el
comportamiento ante los cambios de temperaturas y varia-
bles climáticas con el objetivo de garantizar el correcto fun-
cionamiento de los primeros durmientes producidos a partir
de materiales reciclados fabricados en el país.

La CNRT, a través de sus inspectores de Vía y Obras,
controlarán su funcionamiento y, además, forma parte del
Comité de Seguimiento, integrado por representantes del
Belgrano Cargas y Logística (BCyL), el Centro Nacional de
Desarrollo e Innovación Ferroviaria (CENADIF), pertenecien-
te a Ferrocarriles Argentinos SE (FASE) y el Instituto Nacio-
nal de Tecnología Industrial (INTI), para la evaluación de las
distintas etapas de implementación y el registro de su fun-
cionamiento. (InfoGEI)Ac
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LUBRICANTES

DEL VALLE
de José Alberto Codispoti y María Cristina Rodríguez

FILTROS - LUBRICANTES - ADITIVOS
CAMBIO DE ACEITE EN FOSA

ACCESORIOS PARA EL

AUTOMOTOR

Tel: 4731-1467
Aristóbulo Del Valle 780

Rincón de Milberg

El Intendente Juan
Andreotti inauguró
la Restauración del
Palacio Belgrano-

Otamendi
El Intendente de San Fernando, la Diputada Nacional
Alicia Aparicio y más autoridades municipales celebra-
ron la apertura histórica del Palacio; un tesoro arqui-
tectónico ubicado en el corazón de San Fernando que
da comienzo a lo que será un espectacular Paseo Cul-
tural Otamenido. "Es un día de fiesta para toda la co-
munidad, cumplimos un nuevo sueño, un logro muy im-
portante que sigue haciendo crecer el orgullo que tene-
mos de ser sanfernandinos", destacó el Jefe Comunal.

El Municipio de San Fernando tuvo una inaugura-
ción histórica con la presencia de cientos de vecinos que
se acercaron para conocer la restauración del querido
Palacio Belgrano-Otamendi; una joya arquitectónica del
siglo XIX. Fue construido por el Arquitecto Joaquín
Mariano Belgrano, y más tarde perteneció a la familia
Otamendi; funcionó como colegio religioso y hogar para
niñas y más tarde sufrió varios años de abandono, lo que
dejó en ruinas un tesoro que después de mucho esfuerzo
y lucha hoy es de los sanfernandinos, por Ley.

Durante el emotivo acto, el Intendente Juan

Andreotti expresó: "Es un día de
fiesta para toda la comunidad,
cumplimos un nuevo sueño, un
logro muy importante que sigue
haciendo crecer el orgullo que te-
nemos de ser sanfernandinos.
Quiero que se sientan orgullosos,
porque este logro no es más que
el esfuerzo de todos".

Y completó: "El Palacio
Otamendi, su parque; la amplia-
ción con mucho espacio verde que
se va a incorporar y el futuro Tea-
tro, van a conformar el Paseo Cul-
tural Otamendi. Un espacio de
encuentro, el corazón de la cultu-
ra de San Fernando, un lugar para
el disfrute de todos".

En 2021 el Municipio logró la
cesión del edificio histórico, gra-
cias al Proyecto impulsado por la

Diputada Nacional Alicia Aparicio. A partir de allí se tra-
bajó con dedicación para recuperar el valor patrimonial
de este emblema, respetando sus materiales y detalles
originales, para que luzca tan hermoso como fue en su
momento.

En el acto inaugural estuvieron presentes la Dipu-
tada Nacional, Alicia Aparicio; el Diputado Provincial,
Matias Molle; la Secretaria de Desarrollo Social, Educa-
ción y Medio Ambiente, Eva Andreotti, con más funcio-
nario municipales; el Presidente del HCD, Santiago
Aparicio y concejales;
miembros del Consejo Es-
colar; representantes de
Instituciones de la ciudad;
parientes del arquitecto fun-
dador Belgrano; e integran-
tes de la familia Otamendi,
quienes tuvieron el predio
en su posesión durante par-
te del siglo XX.

Actualmente, el Pa-
lacio está abierto al público
y podrá ser visitado por
vecinos junto a guías. Es
un nuevo punto de atrac-
ción turística en pleno cas-
co céntrico, y el primer
paso para conformar el
Paseo Cultural, junto con
el próximo teatro con ca-
pacidad para 500 especta-
dores y la última tecnolo-
gía y más espacio verde.
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Avanza el nuevo
Centro de Medicina
Cardiovascular y de
Hemodinamia en el
HDI Valentín Nores

En el centro de la ciudad, el intendente Julio Zamora
monitoreó la construcción del espacio de 1450 m2 que
contará con 12 camas de internación de alta compleji-
dad, tres quirófanos y consultorios. Tendrá un angiógrafo
digital, tecnología que permite obtener imágenes en tiem-
po real del sistema vascular. Además, en el espacio
funcionará la nueva guardia general del hospital, que
tendrá 6 boxes de atención y 3 consultorios.

El intendente Julio Zamora supervisó la construcción
del nuevo Centro Cardiovascular y de Hemodinamia que lle-
va adelante el Municipio en el Hospital de Diagnóstico Inme-
diato (HDI) Valentín Nores de Tigre centro. A su vez, verificó
los planos y recorrió los trabajos efectuados para la nueva
guardia general.

"En unos meses más vamos a poder abrir las puertas
para toda la comunidad de Tigre del primer centro de
hemodinamia que va a tener el Municipio. Hoy en día no hay
en la región un establecimiento especializado como el que
vamos a hacer. Se estima que un 54% de la población en
algún momento va a tener algún episodio cardiovascular y
es muy importante la construcción de este espacio", destacó
el intendente y agregó: "Continuamos con políticas públicas
en salud como lo hemos hecho todos estos años, con el
Materno-infantil, los Hospitales Oftalmológico y
Odontológico, los 3 Hospitales Diagnóstico Inmediato; y
ahora esta etapa intermedia al Hospital Municipal de Alta
Complejidad para adultos, que es este centro de hemodi-
namia".

Además, añadió: "Vamos a seguir haciendo inversión
en materia de salud. Los vecinos nos acompañan y valoran
mucho lo que hemos hecho en ese aspecto. Calculemos que
1.700.000 vecinos se atendieron el año pasado. Son muchas
consultas realizadas en nuestros hospitales, en los HDI, aten-
ción en centro de salud, con un crecimiento de más del 20%
respecto del año anterior y un 85% desde el año 2018; y este
año seguramente vamos a tener otro crecimiento adicional.
Eso habla de un Municipio que sigue prestando servicios,
que es consciente de todo lo que nos falta hacer en materia
de salud, pero de la mano de los vecinos que aportan, obvia-
mente, mediante el pago de tasas, sus impuestos, lo estamos
convirtiendo en esto, en obras para la comunidad".

El Centro de Medicina Cardiovascular y Hemodinamia
contará con un angiógrafo digital, sistema que permite obte-
ner imágenes en tiempo real del sistema vascular. También
tendrá 12 camas de internación de alta complejidad, tres
quirófanos y consultorios. En tanto, la nueva guardia médica
general del hospital dispondrá de 6 boxes de atención y 3
consultorios.

El Municipio de Tigre
renovó el Boulevard de
la Av. de los Bosques
en Rincón de Milberg

El 89° espacio intervenido por el Gobierno local ahora
cuenta en su primera etapa con juegos aeróbicos, mo-
biliario nuevo, parquización e iluminación LED. La pues-
ta en valor beneficia al tránsito y la seguridad vial de
los vecinos.

En la localidad de Rincón de Milberg, el Municipio
de Tigre puso en valor la primera etapa del Boulevard de
la Avenida De Los Bosques. Se trata del 89° espacio pú-
blico renovado por el Gobierno local, que ahora cuenta
con juegos aeróbicos, mobiliario nuevo, parquización e
iluminación LED.

La obra surgió a partir del diálogo de las autorida-
des de la comuna con vecinos de la zona. La renovación
beneficia tanto el tránsito como la seguridad vial.

A la fecha, fueron renovadas plazas y sendas
aeróbicas en El Talar, General Pacheco, Benavídez, Don
Torcuato, Tigre centro, Dique Luján, Villa La Ñata, Ri-
cardo Rojas y Troncos del Talar.

Aumento del
Síndrome Urémico

Hemolítico en
Argentina

En el Día Nacional de la Lucha contra el Síndrome
Urémico Hemolítico (SUH), el Colegio de Nutricionistas
de la Provincia de Buenos Aires promueve la preven-
ción frente a esta enfermedad endémica en Argentina,
que afecta principalmente a niños menores de cinco
años.

En los últimos tres años hubo un aumento confirma-
do de casos de personas con el Síndrome Urémico Hemolítico
(SUH) en la Argentina, según el Ministerio de Salud de la
Nación. Los casos habían estado en descenso desde 2014
hasta 2021 pero desde ese año, la cartera sanitaria verificó
un "ligero aumento", que pasa de una tasa de 0.30 por cada
100.000 habitantes a una de 0.34, según los informó en su
último Boletín Epidemiológico. Esto significa un 13,33% de
incremento de casos.

El Síndrome Urémico Hemolítico (SUH) es una enfer-
medad grave, caracterizada por daño agudo de los riñones,
asociado a alteraciones en las células de la sangre:
trombocitopenia (reducción de plaquetas, necesarias para
formar los coágulos) y anemia (causada por ruptura anormal
de glóbulos rojos). Afecta a niños menores de cinco años
principalmente, pero también a embarazadas, adultos mayo-
res y personas con su sistema inmunológico debilitado.

Según la Organización Mundial de la Salud (OMS),
Argentina tiene una de las tasas de incidencia más altas del
mundo de SUH. Es la primera causa en nuestro país de insu-
ficiencia renal aguda en lactantes y niñas y niños pequeños,
y la segunda causa de enfermedad renal crónica, de acuerdo
al Comité Nacional de Nefrología de la Sociedad Argentina
de Pediatría. De esta manera, es responsable de aproximada-
mente el 20% de los trasplantes renales en niños y adoles-
centes.

En Argentina, el Síndrome Urémico Hemolítico es una
enfermedad endémica. Se transmite por ingestión de alimen-
tos o aguas contaminadas, de persona a persona y por con-
tacto con el medio ambiente, ya que la bacteria puede sobre-
vivir meses en el estiércol. El contacto directo con animales
debe ser con precaución y hay que tener en cuenta circuns-
tancias como las visitas a granjas, frecuentes en edad prees-
colar y escolar.

La bacteria puede en-
contrarse en la carne, en fru-
tas y verduras sin sanitizar,
en la leche o lácteos sin pas-
teurizar e incluso en el agua,
si no es potable. "En nues-
tro país la recomendación de
no ofrecer carne picada a ni-
ños menores de 5 años, por-
que es uno de los productos
de mayor riesgo, ya que du-
rante el picado, la bacteria
pasa de la superficie de la
carne al interior del produc-
to, donde es más difícil que

alcance la temperatura necesaria para eliminarla durante la
cocción", sostuvo Erika Noelia Skrypnik, licenciada en Nu-
trición (MP 5259), matriculada en el Colegio de Nutricionistas
bonaerense.

Asimismo, Skrypnik aseguró que "como nutricionistas
debemos brindar a la población medidas para prevenir el SUH,
haciendo hincapié en las infancias y sus cuidadores, enten-
diendo que la prevención va más allá de la alimentación. Es
importante también contar con políticas públicas que regu-
len y colaboren en evitar la contaminación del ganado,
tambos, y proveer agua segura para disminuir el riesgo de
transmisión".

No hay tratamiento específico para esta enfermedad,
pero sí puede prevenirse, por ello el Colegio de Nutricionistas
de la Provincia de Buenos Aires recomienda:
. Evitar que los alimentos pierdan la cadena de frío, adquirir
lácteos y carnes al final de la compra.

. Guardar las carnes en los
estantes inferiores y evitar
que sus jugos se derramen
en otros alimentos.
. Separar los alimentos cru-
dos y cocidos en recipien-
tes diferentes para evitar la
contaminación cruzada.
. Evitar descongelar las car-
nes bajo el chorro de agua
caliente o en la mesada para
prevenir la contaminación.
Se sugiere descongelar en
la heladera.
. Realizar un correcto lava-
do de manos, previo a la ma-
nipulación de alimentos.
. Lavar adecuadamente fru-
tas y verduras; si no hay
agua potable colocar dos
gotas de lavandina por li-
tro de agua y dejar reposar

20 minutos.
. Utilizar tablas y cuchillos diferentes para alimentos crudos
y cocidos y cocinar a temperatura mayor a 71 °C.
. Fomentar el lavado frecuente de las manos luego del cambio
de pañales, uso de sanitarios y antes de preparar o ingerir
alimentos.
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El intendente Julio Zamora junto a la concejala Gisela
Zamora presentó ante centenares de vecinos los avances de
la primera etapa del nuevo Hospital de Alta Complejidad de
Tigre. Una vez culminada la primera parte contará con 149
camas de internación y una superficie cubierta de 14.800
metros cuadrados.

"Un sueño que comienza a ser realidad, que sostie-
nen todos los vecinos de Tigre gracias a un aporte que reali-
zan, una sobretasa que está destinada a la construcción de
este hospital. Esperemos en los próximos años tener la ayu-
da de los Gobiernos nacional y provincial, que pongan en
foco la salud en todos los ámbitos. Necesitamos trabajar
juntos y unidos, independientemente de cómo pensemos,
este hospital tiene que ser una realidad. Si no tenemos esa
ayuda, lo vamos a hacer igual, solamente los vecinos de
Tigre; porque sabemos luchar contra las adversidades, por-
que es una necesidad para la comunidad y porque la salud es
algo fundamental para la vida de nuestra población", sostu-
vo el jefe comunal.

Y agregó: "Fuimos creciendo, tuvimos un punto de
partida que significó ocuparnos de la salud de los vecinos de
Tigre, hicimos el Hospital Materno Infantil, los tres Hospita-
les de Diagnóstico Inmediato, el Hospital Oftalmológico am-
pliado, pusimos a nuevo todos los centros de salud junto a la
Provincia. Ahora encaramos una etapa en la que estamos
trabajando en el Hospital Cardiovascular y de Hemodinamia,
que va a atender al 54% de la población que tiene o va a tener
problemas cardiovasculares. Seguramente van a venir otros
problemas, porque una ciudad siempre es una obra inconclu-
sa. Pero esto es algo vital para toda nuestra población".

El acto comenzó con el descubrimiento de la piedra
fundamental del Hospital Municipal de Alta Complejidad y
continuó con la muestra de un video institucional con imáge-
nes del sistema de salud municipal. Luego, el jefe comunal
brindó unas palabras a los vecinos presentes y concluyó
con el llenado simbólico de una de las columnas del edificio.

En el lugar, se llevan a cabo labores de excavación,
que se encuentran en el tramo final, y armado de los pilotes.
Además, se avanza en la construcción de vigas principales,
columnas y la estructura de hormigón del futuro hospital.

Profundización de extractivismo y en-
tramado jurídico global

¿A quiénes
benefician los
acuerdos de

libre comercio?
Además de quita de aranceles, los Tratados de Libre
Comercio fueron incorporando cláusulas que limitan el
desarrollo de los países del Sur global. A esto se suma
una ingeniería jurídica que favorece a las empresas
transnacionales en todos los foros arbitrales del Norte.
Un acuerdo del Mercosur con la Unión Europea nos
perjudicaría enormemente.

Los Tratados de Libre Comercio (TLC), que se pusie-
ron de moda hace aproximadamente unos 30 años, se basan
en la reducción de aranceles de exportación para los produc-
tos comerciados entre los países y/o regiones firmantes. Son
siempre los países del Norte global los que buscan firmar
estas reducciones arancelarias con los países del Sur global,
poseedores de los recursos naturales que el Norte necesita
para continuar en su demencial carrera de confort. "'Se ha
oído hablar de concesiones hechas por América Latina al
capital extranjero, pero no de concesiones hechas por los
Estados Unidos al capital de otros países. Es porque noso-
tros no damos concesiones', advertía, allá por 1913, el presi-
dente norteamericano Woodrow Wilson". (Las venas abier-
tas de América Latina).

Con el tiempo, las corporaciones extractivistas
transnacionales lograron armar una ingeniería jurídica global
que les asegura sus ganancias, les resguarda el movimiento
de sus capitales, les permite iniciar demandas, con exclusivi-
dad, a los Estados que supuestamente no cumplen con lo
pautado y les garantiza ganar siempre porque son ellos los
que eligen los foros arbitrales que, desde luego, están en el
Norte. Las decisiones de estos foros arbitrales, por ejemplo,
el CIADI (muy conocido por los argentinos) no pueden ser
impugnadas y si los Estados -que son siempre los perdedo-
res- se niegan a pagar, pueden congelar sus cuentas banca-
rias, confiscar sus aviones o buques o cualquier bien del
país.

Los TLC fueron incorporando cláusulas que se esca-
pan de lo estrictamente comercial, con el objetivo de reducir
la capacidad de acción de las políticas internas estatales. Es
decir que actúan como tentáculos invisibilizados (para la
población) afectando la política fiscal, industrial, sanitaria,
etc. de los países firmantes (por supuesto los del Sur). En
definitiva, interfieren en su macroeconomía, impidiendo cual-
quier acción regulatoria dentro de sus economías naciona-
les, para evitar, por ejemplo, corridas cambiarias. Un Estado
debilitado en su accionar interno por mecanismos
supranacionales termina generando profundas desigualda-
des sociales y, en consecuencia, horizontes cada vez más
convulsionados política y socialmente.

Estos tratados colocan a los países latinoamericanos
en una matriz económica mundial que no difiere de la colo-
nial: desde América Latina parten las materias primas para
que en el Norte las industrialicen y nosotros les compramos
productos terminados. O sea que nos esquilman dos veces.
"La división internacional del trabajo consiste en que unos
países se especializan en ganar y otros en perder". (ídem)

Los impactos de estos mecanismos de apropiación
de la riqueza no sólo provocan efectos económicos, también
repercuten en el medioambiente, en los distintos sectores
sociales, en la política. Si un gobierno popular está jaqueado
económicamente, su base política puede tambalear y esto es
siempre aprovechado por los sectores internos aliados a las
transnacionales.

Está demostrado que los Tratados de Libre Comercio
no favorecen la generación de empleo (excusa permanente
ante los pueblos); generan pasivos ambientales que provo-
can pobreza, enfermedad, migración; las economías regiona-
les se achican; los alimentos se encarecen y el pueblo se ve
obligado a comer productos súperprocesados que enferman
(productos que son producidos por transnacionales que a

su vez producen remedios
para las enfermedades gene-
radas por los súperprocesa-
dos). ¿Cuál es el beneficio de
los Tratados de Libre Comer-
cio?

A principios de julio
se realizó una reunión de
mandatarios del Mercosur y,
entre otras cosas, se trató el
acuerdo con la Unión Euro-
pea. Lamentablemente, en
2019, Macri firmó un proto-
colo que es el primer paso
hacia el acuerdo. Algunas de
las cláusulas desconocidas
por el pueblo son: limitación
de la política industrial (Uru-
guay, que no tiene industria
y parece que tampoco quie-
re tenerla, no se opone a esta
exigencia); liberación del co-
mercio de servicios, por ejem-
plo, telecomunicaciones y fi-
nancieros (es decir que hay
libertad para el flujo de capi-
tales y nosotros necesitamos
ponerles trabas porque re-
querimos divisas para el
pago de la deuda externa);
prohibición de poner reten-
ciones a las exportaciones
(¿cómo recauda un país si no
pone impuestos?); prohibi-
ción a la preferencia de com-
pre nacional (traba al desa-
rrollo industrial del país);
prohibición a la preferencia
de insumos locales (otra tra-
ba para el desarrollo indus-
trial local); cupos para nues-
tros productos agrícolas.
Todas estas restricciones
son para los países del
Mercosur, los europeos, por
el contrario, mantienen enor-
mes subsidios a su produc-
ción agrícola e industrial y
por supuesto ningún país del
Mercosur puede intervenir
en su política fiscal, moneta-
ria o industrial.

El Norte global está
implementando políticas
para reindustrializar sus paí-
ses, pero no quieren que no-
sotros lo hagamos.

Firmar ese acuerdo,
que, por supuesto, tiene to-
dos los beneficios para la
Unión Europea, incluyendo
el andamiaje jurídico antes
descripto, ata a un plan de
coloniaje a los pueblos sud-
americanos, que en muchas
oportunidades demostraron
que no están dispuestos a
aceptar. "Cuanta más liber-
tad se otorga a los negocios,
más cárceles se hace nece-
sario construir para quienes
padecen los negocios"
(ídem).

Este acuerdo a Ar-
gentina, especialmente, no le
conviene. El protocolo firma-
do por Macri debe ser anula-
do. El gran mercado de Ar-
gentina es América Latina
con quien tiene un destino
común de búsqueda defini-
tiva de soberanía política, in-
dependencia económica y
justicia social.

Por Mónica Carinchi

Julio Zamora presentó los avances de obra del nuevo Hos-
pital de Alta Complejidad para Adultos de Tigre

"Un sueño que comienza
a ser realidad, que

sostienen todos
los vecinos de Tigre"

El intendente encabezó el acto ante centenares de vecinos y vecinas. En la primera
etapa, el establecimiento tendrá una superficie cubierta de 14.800 metros cuadrados
y 149 camas de internación. Se estipula que el espacio brinde acceso a servicios de
emergencia, quirófanos, internación de cuidados intermedios e intensivos, atención
ambulatoria programada, unidad coronaria, laboratorio de análisis, anatomía patoló-
gica, diagnóstico por imágenes, diálisis, docencia e investigación y mucho más.

Dentro del proyecto
presentado, se estipula que
el espacio brinde acceso a
programas médicos funcio-
nales como: servicios de
emergencia, internación de
cuidados intermedios e in-
tensivos, atención ambula-
toria programada, unidad
coronaria, laboratorio de aná-
lisis, anatomía patológica,
diagnóstico por imágenes,
diálisis, docencia e investi-
gación. Además, contará con
servicio social, diagnóstico
y tratamiento social, trata-
mientos quirúrgicos, hemo-
dinamia, hemoterapia y pos-
tas de donación.

Esta obra garantizará
el completo servicio público
de atención médica en el
municipio de Tigre, que se
complementará con los 23
centros de atención primaria,
donde se atienden más de
950.000 personas por año,
los tres Hospitales Munici-
pales de Diagnóstico Inme-
diato (HDI) de Don Torcuato,
Benavídez y Tigre centro, el
catamarán sanitario para los
vecinos de Islas, los hospi-
tales oftalmológico y
odontológico, el Sistema de
Emergencia Tigre (SET), cu-
briendo más de un 1.700.000
consultas anuales.
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Naturalezas Neoliberales, 2da. Parte

La lucha de los
pueblos por
la defensa

del territorio
La Lic. Sofía Astelarra destacó el accionar de
las organizaciones socio-ambientales que no
sólo ponen el cuerpo en la defensa de sus terri-
torios, sino que también construyen conoci-
miento. Los empresarios inmobiliarios, además
de modificar el paisaje, desvalorizan a las po-
blaciones pre-existentes.

El 2 de febrero
de 1971, en la ciudad
iraní de Ramsar, se sus-
cribió la Convención
sobre los Humedales, a
la cual ingresó nuestro
país en 1991 con la ley
23.919. La Dra. Inés
Malvárez, en 1997, de-
finió al delta como un
macromosaico de
humedales. También
por aquella década, al-
gunas organizaciones,
en paralelo con el ámbi-
to académico, comen-
zaron a hablar de
humedales, aunque este
concepto se instaló a
nivel nacional en 2020
gracias al empuje de las
organizaciones socio-
ambientales en pos de
lograr la ley de hume-
dales. "Esto es clave,
porque las organizacio-
nes llegan a este con-
cepto desde otro lugar,
pero a la par del sector
académico", definió la
Lic. Sofía Astelarra,
coautora de Naturale-
zas Neoliberales.

A partir de los incendios de 2018, "la noción de
humedal se instala a nivel nacional como un ecosistema a
defender", dijo Astelarra, quien escribió el segundo capí-
tulo del libro, cuyo título es "Humedales como territorio
de vida. Conflictos socioambientales frente al
extractivismo inmobiliario".

Proyectos nocivos
Visibilizar las resistencias de las organizaciones ante

la emergencia de los barrios privados es el eje del capítu-
lo de Sofía Astelarra, quien aseguró que "a partir de
Nordelta, el conflicto se expande de manera exponencial".

Los lujosos barrios construidos en Tigre, encerra-
dos entre paredones, instalaron la conflictividad porque
los vecinos pre-existentes "pudieron imaginar que esos

"Mes de las Infancias":
sábados y domingos

con juegos en distintas
plazas de San Fernando

El Municipio prepara variadas actividades deportivas y
culturales en espacios verdes del distrito para toda la
familia, con entrada libre y gratuita. Los sábados y do-
mingos de agosto de 14 a 17hs, habrá inflables, sorteos,
juegos, Trepate, bicis para andar, maquillaje artístico y
teatro para divertirse.

En el marco del Mes de las Infancias, el Municipio invita a
los vecinos a disfrutar en familia las tardes más lindas y divertidas
en las plazas y parques de San Fernando los sábados 19 y 26 y
domingos 27 de agosto de 14 a 17 horas, totalmente gratis.

Se realizarán las siguientes actividades: maquillaje, bicis para
andar, teatro, inflables, juegos, Trepate, sorteos de bicicletas y ju-
guetes y más sorpresas.

El cronograma de las actividades en las plazas que organiza
el Municipio con la Secretaría de Deportes y la Dirección Gral. de
Cultura y Turismo es el siguiente.

Sabado 19 de agosto de 14 a 17 hs.
Plaza de los Inmigrantes - Cordero, Paraná, Fader y Miguel Cané.
Plazoleta Villa Jardín
Plaza San Ginés - Ruta 202 y Balcarce.

Sabado 26 de agosto de 14 a 17 hs.
Parque Náutico - Almirante Martín y Río Luján.
Parque del Bicentenario de la Independencia - Guido Spano y Pje.
Los Pinos.
Plaza Carlos Gardel - Portugal, Quintana, José Ingenieros y Gandolfo.

Domingo 27 de agosto de 14 a 17 hs.
Plaza Santa Lucía - Carlos Casares 4029.

proyectos inmobiliarios iban a ser nocivos para sus terri-
torios".

En poco tiempo, el tema ambiental y territorial se
instaló en toda Argentina, por eso "Maristella Svampa habla
de giro ecoterritorial. Van apareciendo nuevas narrativas:
la defensa del territorio, del agua, la Pachamama como
sujeto de derecho y como parte de una nueva
cosmovisión".

Los empresarios inmobiliarios no sólo planifican
barrios donde se crea la ilusión de que es posible contro-
lar y moldear la naturaleza a gusto de un consumidor
acostumbrado a los escenarios cinematográficos, tam-
bién fracturan la vida social que los pre-existe al cerrar
accesos públicos, ya sean calles o arroyos "provocando
divisiones entre los de adentro y los de afuera que su-
puestamente son peligrosos y por lo tanto deben ser do-
minados e incluso destruidos".

CABA y la costa del río
En la ciudad de Buenos Aires se fue construyendo

un modelo de ciudad que le dio la espalda al río y esto
permitió que "el sector privado se fuera apropiando de la

costa, generando pro-
cesos de desplaza-
miento de los sectores
más humildes", recor-
dó Sofía Astelarra.

La lógica priva-
tizadora del gobierno
de la última década de
CABA fue generando
conflictos de tal mag-
nitud que provocó la
reacción de los porte-
ños: "La audiencia pú-
blica multitudinaria en
defensa de la costa
será siempre recorda-
da".

Astelarra señaló
que la ciudad de Bue-
nos Aires y la gran
mayoría de las ciuda-
des argentinas
priorizan la ganancia
inmobiliaria en detri-
mento de una planifi-
cación urbana que ten-
ga en cuenta la crisis
climática.

Nuevos pasos
La entrevistada

ejemplificó como "ce-
guera epistémica" los informes de algunas universidades
que sostenían que la construcción de Amarras de
Gualeguaychú no afectaría el ecosistema. Sin embargo,
el accionar ciudadano fue de tal magnitud que la Corte
Suprema de Justicia de la Nación "tomó principios del
derecho internacional y falló a favor del agua y la natura-
leza. Ahora está en debate el tema de la remediación".

El libro Naturalezas Neoliberales da cuenta del
extractivismo inmobiliario en todo el país y asimismo de
los logros del accionar colectivo. "Ahora se presentan los
estudios de impacto ambiental. Y el debate que debemos
seguir dando es quién los evalúa, de qué manera, si es
una técnica efectiva", expresó Sofía Astelarra, quien fi-
nalmente precisó: "Hay un debate en torno al modelo de
vida, a la tenencia de la tierra, de quién es y para qué".

                    Por Mónica Carinchi


